
PIERGIORGIO  ODIFREDDI  A
GUARDIAGRELE,  CASOLI  E
LANCIANO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Il matematico e scrittore Piergiorgio Odifreddi sarà lunedì 16
e martedì 17 ottobre a tenere diversi incontri con pubblico e
scuole, invitato nell’ambito della stagione autunnale di GO,
acronimo per Guardiagrele Opera, la manifestazione musicale e
culturale  di  Guardiagrele  giunta  quest’anno  alla  nona
edizione.

Guardiagrele,  16  ottobre  2023.  Lunedì  alle  21,  presso  il
cinema-teatro  Garden  di  Guardiagrele  è  in  programma  una
conferenza  sull’”Armonia  dei  numeri”,  dove  il  celebre
matematico, accompagnato dalla violinista Cristina Palucci e
la violoncellista Simona Abrugiato, si soffermerà sui rapporti
profondi  e  complessi  che  la  musica  intrattiene  con  la
matematica. L’evento sarà replicato la mattina di martedì in
un incontro con gli alunni dell’Istituto Algeri Marino di
Casoli e le classi quarte e quinte della secondaria di secondo
grado dell’Istituto Omnicomprensivo di Guardiagrele.

Nel pomeriggio Odifreddi incontrerà presso il Teatro Fenaroli
di Lanciano gli studenti del liceo scientifico Galileo Galilei
sulla  “Matematica  del  Mediterraneo”,  argomento  che  si
inserisce nel progetto “Storia della Matematica” coordinato
dalla prof.ssa Hilenia De Titta.
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L’idea di coinvolgere le scuole in questa operazione nasce
dalla volontà di promuovere un approccio problematico ai temi
culturali  e  scientifici,  in  una  visione  aperta  e  nella
consapevolezza della complessità, come sottolinea il direttore
artistico di GO Maurizio Colasanti: “L’intellettuale ha a mio
avviso una funzione preminente, deve possedere intraprendenza
teorica,  porsi  come  avanguardia  nel  suo  campo,  essere
dissidente dal pensiero dominante, e infine sollecitare il
desiderio di conoscenza anche quando le sue tesi non sono
condivise.

Nelle nostre iniziative, noi di GO Abruzzo abbiamo sempre
ritenuto di dover sottoporre al pubblico una prospettiva che
alimenta la riflessione più che la condivisione, le domande
più  che  le  risposte.  Piergiorgio  Odifreddi  ci  è  sembrato
l’uomo giusto proprio per questo, per una serata in cui la
musica viene guardata da un’angolazione asimmetrica rispetto
alla solita prospettiva estetico-sentimentale. La ciurma di GO
non si è fatta scappare questa occasione ghiotta per andare a
scovare, con l’aiuto di un personaggio come Odifreddi, il baco
delle nostre contraddizioni, anche quelle musicali”.

Sulla  stessa  linea  l’organizzatore  e  portavoce
dell’associazione “Guardiagrele Opera” Antonello Lupiani: “I
rapporti tra matematica e musica sono affascinanti e profondi.
La musica, in quanto forma d’arte basata sulla struttura e
sulle relazioni tra suoni, può essere analizzata attraverso
concetti matematici come ritmo, frequenza e armonia.

Dall’uso della teoria dei numeri nella costruzione di scale e
accordi alla comprensione matematica della percezione uditiva,
l’intersezione tra queste due discipline offre un’opportunità
unica per esplorare la bellezza dell’ordine e della simmetria
all’interno della creatività umana. Introdurre scienziati di
fama  nelle  scuole  può  fornire  agli  studenti  un’esperienza
educativa unica e preziosa.

Attraverso  l’interazione  diretta  con  esperti  rinomati,  gli



studenti  possono  essere  ispirati  a  perseguire  carriere
scientifiche e ad apprezzare l’importanza della scienza nella
società  moderna.  Questo  tipo  di  coinvolgimento  può  anche
aiutare a rendere l’apprendimento scientifico più tangibile e
accessibile,  portando  l’entusiasmo  e  la  curiosità  nella
classe”.

SOCIALIZZAZIONE  PER  RAGAZZI
con  disturbi  del
neurosviluppo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Una serata all’insegna della socializzazione, organizzata da
Erga Omnes nel progetto Una Chiave, a favore dei ragazzi con
Disturbi del Neurosviluppo.

Chieti, 16 ottobre 2023. I volontari di Erga Omnes, il 13
ottobre  scorso,  per  i  giovani  adulti  con  Disturbi  del
Neurosviluppo, hanno organizzato una serata con dei “giochi di
società”, una delle tante attività svolte nel progetto Una
Chiave.

Una delle finalità del servizio, offerto gratuitamente dalla
no-profit teatina, attiva 2011, è quella di creare uno spazio
dove i ragazzi si possono relazionare, condividendo obiettivi
comuni e incrementando le loro potenzialità e le loro risorse

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/16/socializzazione-per-ragazzi-con-disturbi-del-neurosviluppo/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/16/socializzazione-per-ragazzi-con-disturbi-del-neurosviluppo/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/16/socializzazione-per-ragazzi-con-disturbi-del-neurosviluppo/


con  l’aiuto  di  giovani  volontari  studenti  universitari,
neolaureati e professionisti in ambito psico-sociale.

É indispensabile far fronte alle difficoltà che i ragazzi
possono incontrare e alla solitudine che possono vivere ogni
giorno.  Per  tale  motivo,  Erga  Omnes,  ormai  da  vari  anni,
presso la sede operativa di Via Monte Grappa n. 176 a Chieti
Scalo (ex centro sociale San Martino), ha pensato di fornire
loro un ambiente dove accrescere i loro interessi, le loro
passioni e instaurare nuovi legami, favorendo soprattutto una
maggiore inclusione sociale.

Questa iniziativa oggi è portata avanti principalmente da:
Antonella Carone, Tommasina Savio, Maria Teresa Sista, Zaira
Lazzari e Sonia Chisena, con il supporto dei tirocinanti di
psicologia e sociologia.

L’associazione  è  alla  ricerca  di  volontari  per  questo
progetto, tutti coloro che hanno passione nel volontariato e
intendono crescere a livello personale e professionale.

L’ABRUZZO  È  GIALLOROSSO:  il
Tikitaka  Francavilla  batte
Montesilvano 8-4
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023
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L’Abruzzo  è  giallorosso:  il  Tikitaka  Francavilla  batte
Montesilvano 8-4

Francavilla  al  Mare,  16  ottobre  2023.  Sul  parquet  di  un
gremito PalaRigopiano, si abbatte una tempesta di goal. A
spuntarla è il TikiTaka in una contesa senza fine dai ritmi
serrati, guadagnandosi la palma di regina d’Abruzzo in questo
primo derby stagionale.

Il primo tempo è subito a tinte giallorosse: sinistro secco
rasoterra di Vanin dopo due minuti dall’incipiare del match e
Di Biase non può arrivarci. Prova a raddoppiare poco dopo con
la grande occasione di Martìn Cortes, trovata al centro da
Bertè dopo la battuta rapida di un corner che sorprende la
retroguardia della GTM. Il raddoppio arriva sugli sviluppi di
un calcio d’angolo: Bettioli calcia di sinistro infilando la
sfera sotto il sette. Non c’è due senza tre e infatti il 3-0
giunge grazie a una palla rubata a metà campo da Bettioli che
serve libera Leticia Martìn Cortes.

Morgado corre ai ripari e predispone il portiere in movimento.
La GTM si fa più pericolosa soprattutto con Belli. Attenta
Xhaxho che salva sulla linea di porta, dopo che Duda era già
stata  scavalcata.  In  chiusura  di  primo  tempo  accorcia  il
Montesilvano: manovra avvolgente della GTM, suggerimento di
Rafa Pato che trova libera sul secondo palo Belli che deve
solo spingere la sfera in rete. Arriva subito la risposta del
TikiTaka con l’arcobaleno di Bertè che, dopo aver recuperato
il pallone, direttamente dalla sua area di rigore trova fuori
dai pali Di Biase e segna un goal straordinario. Si chiude sul
4-1 un primo tempo spettacolare.

La  seconda  frazione  inizia  come  la  prima,  con  la  stessa
protagonista:  Vanin  riceva  palla  su  un’imbucata,  salta  Di
Biase spolverando il pallone con la suola e trafigge ancora il
Montesilvano. La GTM rimane attaccata alla partita con il gol
di Jessica Manieri che dal lato sinistro rientra con il destro
e  deposita  il  pallone  nella  porta  avversaria.  Invece,  il



sinistro  di  Federica  Belli  si  infila  sotto  le  gambe  di
Bettioli, sorprendendo Duda sul primo palo. Il Montesilvano è
sempre vivo e rientra prepotentemente in partita. La prima
parte del secondo tempo certifica un sostanziale equilibrio
con il Montesilvano in avanscoperta. Super parata di Duda su
tiro  di  Natalia  trovata  libera  in  area  di  rigore,  dopo
un’azione rapida e in verticale del Montesilvano ma si rimane
sul 5-3. Sulla pressione del Montesilvano con il portiere in
movimento, Bettioli scorge la porta sguarnita, non ci pensa
due volte e sigla la sua doppietta personale odierna per uno
dei più classici “goal mangiato, goal subito”.

La partita sembra non finire quando Borges riporta a sole due
lunghezze  il  vantaggio  delle  giallorosse.  Ma  Bettioli  è
ispirata,  soprattutto  dalla  distanza,  e  si  vede:  su  una
situazione di gioco molto simile alla precedente marcatura, la
brasiliana centra la porta avversaria mettendo a referto una
tripletta.  Soffre  nel  finale  il  Tikitaka  sotto  i  colpi
disperati della GTM che, con il portiere in movimento, mette
alla prova la retroguardia francavillese muovendo velocemente
il pallone da una parte all’altra alla ricerca dell’angolo
giusto per colpire. Il K.O. definitivo lo mette a segno Duda,
che, imitando la collega sudamericana, trafigge da oltre metà
campo la porta sguarnita del Montesilvano. È festa TikiTaka.

Si conclude un Derby D’Abruzzo stellare che certifica quanto
entrambe le squadre siano due serie candidate per la vittoria
del  campionato  sotto  tutti  i  punti  di  vista:  qualità  del
gioco, intensità e lunghezza del roster.

Il Tikitaka sale a sette punti in classifica. Tornerà in campo
domenica 22 ottobre in casa del T&T Royal Lamezia.



SIECO SERVICE IMPAVIDA ORTONA
– EMMA VILLAS SIENA  0-3
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Si aprono le danze di questa Serie A2 Credem Banca, stagione
sportiva 2023/2024. La Sieco, che torna in A2 dopo solo un
anno di assenza non è proprio ad un ballo delle debuttanti, ma
si tratta pur sempre di una nuova “prima volta”.

Ortona, 16 ottobre 2023. Subito una amara sorpresa, Patriarca
sente una fitta alla spalla e non potrà scendere in campo. Al
suo posto è pronto Tognoni

A scendere in pista per la Sieco Impavida Ortona sono il
palleggiatore  Ferrato  e  la  vecchia  conoscenza  ortonese,
l’opposto  Cantagalli.  In  posto  quattro  ci  sarà  la  coppia
collaudata formata da Capitan Marshall e Bertoli. Al centro,
Fabi avrà al suo fianco un nuovo collega: Tognoni, mentre a
difendere ci sarà il confermato libero Benedicenti.

Anche quello della Emma Villas Siena potrebbe definirsi un
quasi ballo delle debuttanti dato che anche i toscani sono
stati lontani dalla Serie A2 nella scorsa stagione. Ma se la
Sieco trionfava in Serie A3, Siena mancava per una manciata di
punti la salvezza in Superlega.

I  senesi  hanno  tutta  la  voglia  di  tornare  sulla  cima
dell’Olimpo e per questo primo passo coach Graziosi si affida
al regista francese Nevot con opposto Krauchuk Esquivel. A
schiacciare  per  la  Emma  Villas  ci  penseranno  Pierotti  e
Tallone mentre al centro opereranno Copelli e Acuti. Libero
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Bonami.

Una gara giocata a sprazzi dalla Sieco, al contrario di una
più continua Siena. Ortonesi in vera difficoltà soltanto nel
primo set quando cedono di schianto agli avversari. Squadra
più quadrata per il resto della gara con un Leonel Marshall
che cerca di trascinare i suoi spronandoli a non scoraggiarsi.

IN BREVE

Tanta la determinazione messa in mostra dalla Sieco, ma Siena
ha  eretto  un  solido  muro  che  gli  attacchi  ortonesi  hanno
faticato a superare. Quando non era un blocco, il muro era
sempre  pronto  a  sporcare  gli  attacchi  biancoazzurri
permettendo  una  più  agevole  ricostruzione  di  gioco.  Un
efficace servizio di Krauchuk ha messo in difficoltà i padroni
di casa, che hanno accusato il colpo e cedendo agli avversari
il primo set. Tocca al solito Marshall togliere più volte le
castagne dal fuoco per gli ortonesi. I ragazzi impavidi se la
giocano meglio nel secondo set. Siena mette subito a segno un
break nella primissima parte di gioco e riescono a mantenerlo
più  o  meno  invariato  fino  alla  fine  del  parziale.  Ortona
gioca, lotta, ci prova ma quel piccolo solco non si colma. Le
premesse ci sono tutte, la squadra sta uscendo allo scoperto e
per la primissima volta Siena è in difficoltà, ritrovandosi ad
inseguire. Una ricetta amara fatta di un pizzico di sfortuna,
qualche disattenzione ed un calo di concentrazione ha permesso
a  Siena  di  tornare  in  gara.  È  proprio  nel  momento  più
importante che alla Sieco cominciano a tremare i polsi. Siena
ringrazia e da che era sotto 16-14, si trova avanti 17-21.
Ortona si scuote, Marshall stringe i denti, vola e mette a
terra palla su palla. Sul 22 pari il set sembra infuocato e
promettente.  Ancora  una  volta,  però,  l’emozione  prende  il
sopravvento: un servizio sbagliato, una palla valutata fuori
ma  caduta  in  campo  ed  un  muro  di  un  indemoniato  Milan,
chiudono i giochi e costringono la Sieco a cedere le armi agli
avversari.



Le parole del coach Nunzio Lanci: «Non abbiamo giocato male,
ma dobbiamo essere più decisi. Ci sono state occasioni che
avremmo potuto sfruttare meglio. Un campionato di Serie A2 non
perdona questi errori. Ma siamo solo all’inizio e dobbiamo
guardare al lungo termine. Dobbiamo sicuramente migliorare, ma
abbiamo ampi margini per farlo»

Un ringraziamento speciale al pubblico che ci ha sostenuto
numeroso con passione questa sera. Vi esortiamo a continuare a
sostenerci e a tornare al palazzetto: insieme supereremo ogni
sfida. La strada è lunga, ma con il vostro supporto, nulla è
impossibile.

PRIMO SET

Ecco che si riparte. Al servizio c’è Matteo Bertoli per la
Sieco. Lo stesso Bertoli mette a segno il primo punto della
SIECO in questa stagione 1-0. Milan trova il pareggio con un
pallonetto preciso 1-1. Fuori il servizio di Copelli 2-1. Mani
fuori di Krauchuk su Marshall 2-2. Milan ferma Cantagalli 2-3.
Ancora muro, questa volta è Marshall ad essere bloccato 2-4.
Marshall gioca a carambola con il muro dei senesi 4-5. Ancora
un mani-fuori, questa volta firmato da Bertoli 6.6. Potente
l’attacco  di  Copelli  al  centro  7-9.  La  pipe  di  Marshall
rimbalza  sul  muro  e  termina  fuori  8-12.  Copelli  sbaglia
malamente  il  suo  turno  al  servizio  9-13.  Marshall  prende
l’ascensore e appoggia una palla improponibile per chiunque
altro 10-13. Palla difficile, Bertoli ci prova ma è fuori di
un  soffio  12-19.  Errore  dai  nove  metri  anche  per  Ferrato
15-23. Marshall con un paio di rosicchia punti 19-23. Ma alla
fine non basta e gli ospiti portano a casa il primo parziale
19-25.

SECONDO SET

Il  solito  Marshall  mette  a  segno  il  primo  punto  1-0.
Cantagalli tira fuori il servizio 2-2. È buona la pipe dei
senesi 3-5. Marshall 5-6. Fuori anche l’attacco di Bertoli



5-8. Errore dalla linea di fondo per Copelli 10-12. Fuori di
pochissimo il servizio di Cantagalli 11-13. Potente l’attacco
al centro di Fabi che risulta indifendibile 13-15. Diagonale
strettissima di Marshall e la palla pizzica la riga 16-18. Il
muro di Coser sorprende tutti e finisce sull’incrocio delle
righe  decretando  il  punto  del  17-20.  Out  il  servizio  di
Copelli 18-20. Fuori il servizio di Cantagalli 18-21. È fuori
il muro di Bertoli 19-22. Ferrato ferma l’attacco degli ospiti
21-23.  Murato  l’attacco  di  Bertoli  e  la  palla  si  spegne
lentamente sulla riga. Siena è due set avanti.

TERZO SET

Da un quasi ace di Bertoli ad un punto insperato per Siena.
Gli avversari ricostruiscono una palla recuperata in extremis
e beffano il muro a tre della Sieco 0-1. Errore dai nove metri
per  Cantagalli.  Erroraccio  di  Krauchuk  che  sbaglia  la
parallela e finisce fuori 4-4. Cantagalli regala il primo
break ai padroni di casa 6-4. Buona la ricostruzione degli
ospiti, Ortona non tiene 7-7. Bravo Fabi ad attaccare forte
all’incrocio delle righe a fondo campo 10-9. Nove metri fatali
anche a Milan 12-10. L’Ace di Nevot regala il nuovo vantaggio
ospite  13-14.  Ace  di  Ferrato  15-14.  Ottima  l’intesa  di
squadra, questa volta e Marshall mette a terra il pallone del
16-14. Fallo di doppia fischiato a Ferrato 16-16. Muro di Fabi
18-21. Cantagalli rosicchia un punto 20-22. Muro di Ferrato
21-22. Marshall chiude la strada a muro 22-22. Cantagalli
serve sulla rete 22-23. Milan invece fa ace 22-24. Tallone poi
stampa muro su Cantagalli e Siena porta a casa i primi tre
punti di questa stagione.

Sieco Service Impavida Ortona – Emma Villas Siena  0-3 (19-25,
21-25. 22-25)

Durata Set:     I: 29’

                        II: 30’

                        III: 32’



Durata Totale Incontro: 1h 31’

Sieco Service Ortona: Fabi 10, Broccatelli (L) % – perfetta %,
Bertoli 12, Benedicenti (L) 71% – perfetta 41%, Del Vecchio,
Marshall  17,  Patriarca  n.e.,  Cantagalli  11,  Falcone  n.e.,
Tognoni 2, Donatelli n.e., Ferrato 3, Di Giulio n.e., Lanci E
n.e. Coach: Lanci N. Vice: Di Pietro L.

Aces: 1  – Errori Al Servizio: 10  – Muri punto: 9

Emma Villas Siena: Copelli 8, Trillini 6, Nevot 3, Bonami (L)
70% – perfetta 40%, Tallone 2, Coser (L) % – perfetta %,
Krauchuk Esquivel 10, Milan 17, Gonzi, Acuti, Pierotti 9,
Pellegrini, Ivanov, Picuno Coach: Graziosi G. Vice: Monaci M.

Aces: 4 – Errori Al Servizio: 13 – Muri punto: 7

LA CASA DEL PILOTA inaugurato
il museo aeronautico
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

In occasione del Centenario dell’Aeronautica militare italiana

Archi, 15 ottobre 2023.  È stata inaugurata ieri ad Archi, in
provincia di Chieti, la Casa del pilota, un museo aeronautico
nella  casa  natale  di  Eugenio  Sirolli,  pilota  archese  e
medaglia d’argento della Seconda guerra mondiale. Con Carlo
Emanuele Buscaglia, Sirolli fu tra i primi piloti scelti per
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la squadriglia degli aerosiluranti.  Il gruppo era noto come i
Quattro Gatti – furono loro a mettere a segno per la prima
volta il siluro alato di Gabriele d’Annunzio – e lo stemma
della squadra raffigurava quattro teste di gatto, due nere e
due bianche. Morì a 27 anni, in volo di guerra sui cieli del
Monte Amiata (16 maggio 1943).

L’idea di raccogliere oggetti, foto e filmati dell’epoca e
farne un museo è del nipote dell’aviatore che peraltro porta
il suo stesso nome, Eugenio Sirolli, che spiega: “Il museo,
creato  grazie  alla  collaborazione  dei  parenti  dei  piloti,
dell’Aeronautica e dell’associazione Fly Story, che quest’anno
festeggia i 25 anni di attività,  contiene cimeli vari, pezzi
di aereo, fotografie, libri e oggetti legati a quel momento
storico e anche a d’Annunzio”.

Poi racconta: “Il nome della squadriglia dei quattro gatti
nasce da un aneddoto familiare. Quando mio zio tornava ad
Archi e raccontava le sue imprese in famiglia, suo padre lo
liquidava con una battuta che è diventata storia. Gli diceva
che erano solo quattro gatti, senza grosse potenzialità e
futuro. Da questo episodio, avvenuto ad Archi, è nato il nome
della squadriglia, con lo stemma dei quattro gatti, che ancora
oggi  vola  sulle  nostre  teste  quale  simbolo  del  3°  Stormo
dell’Aeronautica militare italiana”.

All’evento  di  inaugurazione  del  museo,  patrocinato
dall’Aeronautica  militare  e  dal  Comune  di  Archi,  hanno
partecipato   i Generali Giancarlo Naldi e Basilio De Martino
– presidente del comitato per il Centenario  dell’Aeronautica
– il senatore Etelwardo Sigismondi,  l’associazione Azzurra 
di  Loreto,  le  associazioni  Arma  Aeronautica  di  Loreto,
Avezzano, Lanciano, Vasto e Roma, l’Associazione Nazionale dei
Carabinieri  e  alcuni  sindaci  del  territorio.  Inoltre,  da
Firenze sono arrivati il Gen. Nicola De Nicola, che ha donato
documenti dannunziani al museo, e la sig.ra Wilma Naldini,
moglie del pilota delle Frecce Tricolori morto nell’incidente
di Ramstein



“È stata una giornata memorabile per il nostro piccolo paese –
ha commentato il sindaco di Archi Nicola De Laurentis – Siamo
onorati di aver ospitato tante autorità e di aver festeggiato,
in  questa  occasione,  l’Aeronautica  militare  per  il  suo
Centenario. Il museo appena inaugurato raccoglie importanti
pagine della storia dell’aeronautica e del noto aviatore al
quale il nostro comune ha dato i natali. È  una preziosa
testimonianza storica e una grande ricchezza culturale per
Archi”.

La giornata, dedicata inoltre al Centenario dell’Aeronautica,
si è conclusa con l’esibizione di quattro aerei – momento
organizzato da Fly Story – che hanno chiuso il loro volo con
il tricolore italiano.

Barbara Del Fallo

CELEBRATO  IL  50°  PREMIO
SULMONA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Rassegna  internazionale  di  arte  contemporanea.  Premio  di
giornalismo a Spadorcia, la rosa e Panella. Vittorio Sgarbi:
“il  premio  Sulmona  rende   gloria  al  principio  stesso  del
premio”

Sulmona, 15 ottobre 2023. “Oggi sono tutti premiati quelli che
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sono in questo catalogo. Il Premio Sulmona rende gloria al
principio  stesso  del  Premio”.  Così  il  Sottosegretario  al
Ministero dei Beni Culturali, Vittorio Sgarbi, ha celebrato i
cinquant’anni del “Premio Sulmona – Rassegna internazionale di
arte contemporanea”. Pubblicato delle grandi occasioni sabato
14 ottobre al teatro comunale “Maria Caniglia” di Sulmona.

Oltre  al  Sottosegretario  Sgarbi  sono  intervenuti,  il
presidente  della  Regione  Abruzzo,  Marco  Marsilio,  il
presidente  della  Commissione  bicamerale  Enti  Gestori,  On.
Alberto Bagnai, il sindaco di Sulmona, Gianfranco Di Piero, il
presidente della provincia dell’Aquila, Angelo Caruso e la
consigliera  regionale  Antonietta  La  Porta.  Un’edizione
speciale, quella voluta dal Presidente del Circolo di arte e
cultura Il Quadrivio, che ha messo insieme le opere vincitrice
delle  49  edizioni  precedenti  e  una  selezione  di  opere
realizzate in questi ultimi anni, senza però attribuire alcune
premio.

Sul palco sono stati invitati e insigniti di un riconoscimento
speciale, realizzato in formato 10 x 10 da Elisabetta Proia e
Giuseppe Liberati, sette tra gli artisti più rappresentativi
della storia del Premio. Si tratta di Lino Alviani, Camilla
Ancilotto,  Monticelli  &  Pagone,  Ennio  Calabria,  Rosi
Mantovani, Verena D’Alessandro e il giapponese Yoshin Ogata. È
stato anche presentato il pregevole catalogo curato da Roberto
e Sara Di Giampaolo e Raffaele Giannantonio. Inaugurata anche
la mostra, composta da 201 opere, in rappresentanza di artisti
italiani e stranieri e che potrà essere visitata nel Polo
Museale Civico Diocesano nell’ex Convento di Santa Chiara a
Sulmona (L’Aquila), fino al 5 novembre, tutti i giorni (tranne
il lunedì), dalle ore 9:30 alle 13 e dalle 15:30 alle 18.

“Abbiamo  voluto  rendere  omaggio  ai  50  anni  di  storia  del
Premio”, ha spiegato il presidente Raffaele Giannantonio, “E
ci fa piacere aver ricevuto questo riconoscimento dal mondo
della  cultura,  della  politica  e  dell’informazione,  che
consacra definitivamente la nostra manifestazione. Si chiuda



una metà secolo e si apre una seconda metà secolo per il
Premio Sulmona. È d’obbligo ricordare quanti hanno permesso al
Premio Sulmona di arrivare fino a oggi: Olindo Pelino, Gaetano
Pallozzi  e  Angelo  Maria  Scalzitti  ma  anche  tutte  quelle
persone che oggi non ci sono più e che con la loro attività
sono  sempre  stati  accanto  di  questa  manifestazione,  come
Giorgio Di Genova e Cosimo Savastano”.

Nel  corso  del  suo  intervento  il  Sottosegretario  ai  Beni
Culturali, Vittorio Sgarbi non ha mancato di ricordare il
Maestro  Gaetano  Pallozzi,  accostato  alla  figura  di  Renato
Guttuso, sostenendo anche la necessità di realizzare a Sulmona
il Museo del Realismo.

Il Premio Sulmona ha celebrato anche il tradizionale Premio di
giornalismo. Quest’anno sono stati premiati la vicedirettrice
del  TG2,  Maria  Antonietta  Spadorcia,  la  giornalista  e
conduttrice di Tagadà (La7), Tiziana Panella, e la giornalista
e  conduttrice  televisiva  Anna  La  Rosa.  A  impreziosire  la
consegna dei riconoscimenti un video messaggio del giornalista
Bruno Vespa, che ha ricordato il riconoscimento ricevuto a
Sulmona nel 1989, in occasione della prima edizione del Premio
Sulmona di giornalismo. Nel corso della cerimonia, condotta
dalla giornalista Chiara Buccini, ci sono stati anche alcuni
musicali con gli interventi di Antonella Bucci, Mauro Mengali
e Silvia Di Censo.

ANTONIO  RUSSO:  libertà  di
stampa nei teatri di guerra
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023
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Convegno lunedì 16 ottobre alle ore 9 nell’aula Magna del
Liceo Scientifico A. Volta

Francavilla  al  Mare,  15  ottobre  2023.  L’iniziativa  viene
organizzata  nel  giorno  in  cui  si  ricorda  la  prematura  e
tragica  scomparsa  del  reporter  di  guerra  Antonio  Russo,
giornalista francavillese ucciso in circostanze misteriose nei
pressi della città di Tbilisi, in Georgia, dove lavorava come
inviato per Radio Radicale, il 16 ottobre del 2000.

L’evento anticipa un altro importante appuntamento, quello del
Premio sul Reportage di Guerra Antonio Russo che si terrà il 3
maggio 2024, sempre a Francavilla, in occasione della Giornata
Mondiale per la Libertà di Stampa.

Di seguito il programma del convegno Antonio Russo: Libertà di
stampa nei teatri di guerra, del 16 ottobre ore 9 presso il
Liceo Volta di Francavilla.

Modera: Jacopo Ottenga Barattucci, giornalista, ideatore del
Podcast “La congiura del Silenzio”

Ore 9: Saluti istituzionali, Sindaco di Francavilla al Mare
Avv. Luisa Ebe Russo, Assessore alla Cultura della Regione
Abruzzo  Daniele  D’Amario,  Dirigente  Scolastica  Liceo  Volta
Prof.ssa Angela Mancini

Ore 9.30: Introduzione ai temi

Ore 10: Testimonianza del giornalista Fausto Biloslavo

Ore 10.30: Dibattito con gli studenti

Ore  11.15:  Intervento  del  Presidente  dell’Ordine  dei



Giornalisti  d’Abruzzo  Stefano  Pallotta,  “L’obbligo  della
verità sull’informazione di guerra”

Ore 12: Conferimento da parte del Comune di Francavilla al
Mare alla Fondazione Antonio Russo di una targa commemorativa

Ore 12.15: Conclusioni

IL  FASCINO  DELLA  PALETTA,
possibilmente magica
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

In  questi  giorni  mi  sono  ritrovato  a  guidare  una  piccola
comitiva  di  bambini  per  accompagnarli,  lungo  le  strade
adiacenti l’ospedale, dal capolinea del pedibus fino a scuola

Pescara,  14  ottobre  2023.  Abbiamo  camminato  lungo  i
marciapiedi, spesso ridotti e malconci, di quasi tutta Via
M.te Faito e di un piccolo tratto di Via Fonte Romana: di
fianco l’ampia carreggiata piena di auto in transito e di
parcheggi,  da  attraversare  più  volte  su  incerte  strisce
pedonali per una distanza che in un tratto diventa estrema.

Per aprirmi un varco agli incroci ho usato la paletta di
riconoscimento in dotazione, come un machete in una giungla:
in  effetti  si  tratta  di  una  simil  racchetta  da  ping-pong
adattata alla bisogna, con i vari loghi istituzionali in grado
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di aprire il solco nel flusso di auto. Mi piacerebbe arrivare
fin dentro le aule e chiedere alle ragazze e ai ragazzi cosa,
durante  il  percorso,  abbiano  visto,  sentito,  annusato,  in
sostanza cosa i loro sensi abbiano rilevato. Perché più di una
sensazione è stata pure registrata, messa inconsciamente in
chissà quale scatola della memoria, ma non buttata. Andrebbe
invece  tirata  fuori  subito,  insieme,  fresca,  per  farla
fruttificare,  perché  diventi  sedimento  elaborato  di
valutazione  e  conoscenza.

Il percorso del pedibus di questi giorni si snoda per circa
600 mt per una decina di minuti: il marciapiede di riferimento
va  e  viene,  tra  restringimenti  e  ostacoli  di  auto
parcheggiate, come anche gli attraversamenti agli incroci che
sono senza strisce pedonali, come su via M.te Pagano. Su Via
M.te Faito bisogna fare un doppio cambio e quindi cimentarsi
in una doppia prova sulla distanza che nei tratti zebrati
arriva fino a 16 metri (misurati), il che significa che la
comitiva, lunga circa 8 metri, è esposta al transito delle
auto per tutta la sua estensione una volta per ogni singola
corsia, quindi due! Le deviazioni sono dovute al fatto che sul
tratto  di  marciapiede  scartato  incombe  la  rigogliosa  e
colorata vegetazione dei giardini privati, che costringe chi
va  a  piedi  a  infilarsi  tra  le  automobili  parcheggiate  a
pettine lì di fronte e che quindi, anche loro, con il muso
incombono su buona parte del già esile spazio pedonale.

Con il potere della paletta arriviamo fin davanti la scuola,
dove la riservatezza di certi spazi dovrebbe essere garantita:
una  zona  franca,  di  filtro,  che  estendesse  la  missione
educativa che viene praticata all’interno delle aule fino alle
mura perimetrali, ma anche oltre, come certi disegni sulle
facciate degli edifici lasciano intendere e sperare.

Invece  scopro  che  la  presunta  portata  rivoluzionaria  del
messaggio del pedibus si affievolisce al cancello di ingresso,
dove un semplice ma chiaro cartello governa e quindi consente
l’ingresso delle auto all’interno del cortile, per insegnanti



e genitori.

Durante gli attraversamenti e all’entrata e uscita di scuola
tutti  sorridono,  da  dietro  il  parabrezza,  al  passaggio
dell’allegra e colorata comitiva: è lontano il pensiero che
questa  generazione,  che  transita  a  piedi  tenendosi
ordinatamente allineata sui nodi di una piccola fune, stia
camminando per invertire le parti.

Guardo sconsolato la mia autorevole paletta: mi piacerebbe che
per un attimo diventasse magica per poter accorciare in un sol
colpo gli anni che dovranno ancora passare perché tutto questo
cambi, subito.

Giancarlo Odoardi

ONE  HEALTH  AWARD  seconda
giornata
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Cinque i premi assegnati. Prima della cerimonia di premiazione
l’incontro con le scuole, tavole rotonde e OHA Talks

Teramo, 14 ottobre 2023. La seconda giornata di OHA si è
aperta la mattina al Teatro Comunale di Teramo con il fisico
Valerio Rossi Albertini che ha coinvolto gli studenti delle
scuole  abruzzesi  parlando  dell’ecosistema  Mediterraneo.
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L’incontro è stato animato dalla giornalista e conduttrice Rai
Francesca Parisella che ha moderato anche la tavola rotonda
pomeridiana “Alimentazione e salute: l’anima del Mediterraneo”
con Ibrahim El-Ziq (rappresentante WHO in Tunisia), Maurizio
Martina (Vicedirettore Generale FAO) e Ugo Della Marta (DG per
la Sicurezza degli alimenti e la Nutrizione del Ministero
della  Salute).  A  seguire  gli  OHA  Talks  hanno  visto
protagonisti l’immunologo Sergio Abrignani con “L’intelligenza
artificiale e la prossima pandemia” e la biologa Maria Chiara
Bassi con “Cibo, salute e DNA”.

La  giornalista  e  conduttrice  Rai  Giorgia  Cardinaletti  ha
dialogato  con  la  Direttrice  dell’Offerta  informativa  della
Rai, Monica Maggioni che ha servito alla platea interessanti
spunti di riflessione: “Dopo la pandemia, dopo la guerra in
Ucraina, ora la guerra in Medio Oriente. Tutto questo ci fa
paura. La nostra risposta però non può essere la chiusura. La
questione  palestinese  ci  ha  ricordato  che  i  problemi  non
possono  essere  nascosti  sotto  il  tappeto,  altrimenti  ci
presenteranno il conto. Il 2024 sarà un anno importante: si
terranno le elezioni europee, si terranno le elezioni negli
Stati Uniti. Dobbiamo ricordarci che in questo mondo tutto
quello che accade, ovunque, ci riguarda da vicino”.

Il  CEO  dell’American  Society  for  Microbiology  Stefano
Bertuzzi,  amico  e  sostenitore  di  OHA,  ha  chiuso  il  fitto
programma  di  incontri  con  l’intervento  “One  Health  Award:
alleanze per la ricerca”.

La giornata si è conclusa con la cerimonia di premiazione
degli One Health Award. Cinque i premi assegnati nel corso
dell’appuntamento condotto da Giorgia Cardinaletti. Come già
comunicato, per la categoria “Storie” è stato premiato Guido
Bertolaso: “Al dott. Bertolaso, manager della One Health, per
la  indiscussa  capacità  nella  gestione  delle  emergenze
sanitarie  che  hanno  colpito  il  nostro  territorio,  dal
disastroso terremoto de L’Aquila alla pandemia da Covid-19,
solo per citarne alcune e per l’impegno internazionale di



coordinamento  delle  operazioni  umanitarie  nel  corso  del
terremoto  ad  Haiti  e  dell’uragano  Katrina  nel  Sud  Est
Asiatico”.

Bertolaso ha ricordato con commozione l’impegno nel terremoto
de L’Aquila e, da Assessore al Welfare in Lombardia, prima
Regione italiana a istituire un Centro per la prevenzione e il
controllo delle malattie infettive in ottica One Health, ha
aggiunto che: “La peste suina africana sarà una delle prossime
sfide sanitarie e in questo campo dobbiamo far tesoro del
lavoro che sta svolgendo l’IZS di Teramo”.

Per la categoria “Storie” è stato assegnato un secondo premio
al dott. Pierangelo Clerici: “Membro del Comitato scientifico
permanente  del  Centro  nazionale  per  la  prevenzione  e  il
controllo delle malattie del Ministero della Salute, è la voce
autorevole, sui tavoli regionali e nazionali, della One Health
e della fondamentale funzione dei microbiologi italiani che
rivestono «un ruolo non ancora riconosciuto come centrale sul
fronte della sorveglianza e diagnostica»”. Medico-chirurgo e
microbiologo  Pierangelo  Clerici  è  il  Presidente
dell’Associazione  Microbiologi  Clinici  Italiani  e  della
Federazione Società scientifiche di Medicina di laboratorio,
insegna all’Università degli Studi di Milano e, nel periodo
della pandemia, è stato nel Comitato tecnico scientifico della
Lombardia per lotta al Covid.

Per la categoria “Scienziato Internazionale” premiato Hechmi
Louzir,  medico-chirurgo  e  Direttore  Generale  dell’Istituto
Pasteur  di  Tunisi,  con  questa  motivazione:  “Convinto
sostenitore dell’approccio One Health, il Prof Louzir è stato
tra i coordinatori della gestione della emergenza pandemica e
della campagna vaccinale in Tunisia. Artefice del progetto
Med-Net, tra i Ministeri della Salute Tunisino e Italiano per
lo sviluppo di reti virtuose di collaborazione, in ambito
genomico. Sotto la sua direzione l’Istituto Pasteur di Tunisi
sta  realizzando  un  centro  dedicato  alla  realizzazione  di
vaccini a mRNA”.



Il premio per lo “Scienziato italiano” è andato ad Alessandra
Scagliarini: “Per i suoi numerosi interessi scientifici, per
la  promozione  di  una  didattica  finalizzata  a  formare  gli
studenti di medicina nell’approccio inter e transdisciplinare
della  One  Health  per  approfondire  le  interazioni  tra  gli
esseri umani, gli animali e gli ecosistemi e per gestire in
maniera più efficace le malattie endemiche ad alto impatto
economico-sociale”.  Alessandra  Scagliarini  è  un  medico-
veterinario  con  un  dottorato  in  Epidemiologia  e  controllo
delle zoonosi, Professore Ordinario presso il Dipartimento di
Scienze Mediche e Chirurgiche dell’Università di Bologna dove
porta  avanti  progetti  didattici,  di  ricerca  e  di  terza
missione sulla Salute Unica.

Ad  aggiudicarsi  il  premio  per  il  “Divulgatore”  è  stata
Beatrice M Spadacini: “Per la competenza, professionalità e
passione  nel  raccontare  storie  che  valorizzano  la  nostra
umanità condivisa nell’ottica della salute globale e un mondo
più giusto ed equo”. Narratrice, creatrice di contenuti e
professionista della comunicazione strategica, Bea Spadacini
ha  lavorato  con  diverse  organizzazioni  internazionali  e
collaborato con importanti giornali quali “Christian Science
Monitor”, “Sojourner Magazine”, “The Guardian”, “Il Corriere
della Sera”, “The East African” e “La Voce di New York”.

One Health Award 2023 terminerà domani, domenica 15 ottobre,
con un intervento dell’imprenditore Brunello Cucinelli e dello
storico Egidio Ivetic che porterà al CIFIV di Colleatterrato
Alto (TE) “Il grande racconto del Mediterraneo”, a partire
dalle  ore  11.  Le  conclusioni  della  seconda  edizione
dell’evento  sulla  Salute  Unica  sono  affidate  al  Direttore
Generale dell’IZS di Teramo, Nicola D’Alterio.

Manuel Graziani



AMMODERNARE  IL  PARCO  DELLA
LIBERTÀ
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Approvato il progetto. Calcetto e basket tra gli interventi

Fossacesia, 14 ottobre 2023. Il Comune di Fossacesia partecipa
al  bando  regionale  per  la  concessione  di  contributi  per
realizzare, ammodernare e rinnovare le dotazioni territoriali
(opere di urbanizzazione ex Legge regionale 40/2017) con il
progetto di sistemazione del Parco urbano denominato della
Libertà, compreso tra Via 1° Maggio, e via Colle dell’Erco. Un
progetto,  approvato recentemente dalla Giunta Comunale, che
prevede una spesa di 130.000 euro, di cui 100mila  chiesti
appunto alla Regione e 30mila di fondi comunali.

“La scelta di candidare il Parco della Libertà è dovuta per
rispondere al meglio ai criteri del bando regionale al fine di
ottenere un punteggio tale da rientrare in graduatoria in
posizione  utile  e  finanziabile  così  da  riqualificare  una
porzione  di  territorio  di  circa  6100  mq  inserito  in  un
contesto periferico urbanizzato – sottolinea il sindaco Enrico
Di Giuseppantonio – In caso di finanziamento, infatti, sarà
realizzato un impianto sportivo polivalente recintato di 6
metri per permettere ai giovani di praticare calcetto e basket
su  una  pavimentazione  speciale  sintetica  con  accesso
attraverso  un  percorso  pedonale  pavimentato  ed  illuminato
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direttamente dal parcheggio di Via Colle dell’Erco privo di
barriere architettoniche”.

Nel progetto inoltre sono previsti nuovi punti luce dell’area
ad  oggi  poco  illuminata,  nuove  panchine  con  fontanella  e
cestini porta rifiuti differenziati.

“L’obiettivo  dell’Amministrazione  comunale  nasce  dalla
necessità della popolazione giovanile di avere degli spazi per
la pratica dello sport e del tempo libero – mette in evidenza
l’assessore ai Lavori Pubblici, Danilo Petragnani – Infatti, a
causa della impraticabilità del campetto di via 25 Aprile che
a breve sarà area di cantiere per i lavori di ristrutturazione
della vecchia scuola materna, i giovani tendono a giocare a
calcio  in piazza Fantini e nei parchi pubblici dove ci sono
bambini piccoli e mamme con passeggini, con evidenti disagi”.

LUCIANO  D’AMICO  scelta  di
grande livello per l’Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Scaparrotta,  Dirigente  Provinciale   Azione:  “Nome  di  alto
profilo  per  una  coalizione  che  ha  una  visione  ed  una
progettualità  per  la  nostra  regione”

Chieti, 14 ottobre 2023. Azione ha scelto in modo convinto di
sostenere Luciano D’Amico come prossimo candidato governatore
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dell’Abruzzo.  “È  una  scelta  di  grande  livello”,  dichiara
Antonio Scaparrotta, Dirigente Provinciale Chieti del partito.

“Si tratta di un nome di alto profilo per una coalizione che
ha una visione ed una progettualità per la nostra regione, a
differenza di quella del centrodestra il cui lavoro negli
ultimi quattro anni e mezzo è sotto gli occhi di tutti e di
certo  non  può  essere  reputato  minimamente  positivo.  La
coalizione del presidente Marsilio sta imbarcando chiunque, è
oggi solo un cartello elettorale. Non si spiega altrimenti la
scelta di farne parte di persone che sino a ieri avevano
aspramente  e  quasi  quotidianamente  criticato  l’operato
dell’attuale Giunta regionale e della stessa coalizione di
farli salire a bordo”.

Adesso è tempo però di lavorare per il bene comune. “La nostra
visione poggia su un accordo programmatico e di buon governo,
nella quale Azione farà la sua parte”, continua Scaparrotta.
“A questa regione serve una progettualità nel futuro, per
rispondere ai bisogni dei cittadini che veramente vogliono una
Regione  attrattiva,  competente  ed  efficace.  Nel  Patto  per
l’Abruzzo c’è forte un senso di responsabilità di tutte le
forze coinvolte, che sanno che i prossimi cinque anni saranno
cruciali per la nostra regione perché ci mettono di fronte
sfide importanti. Da un perimetro di idee comuni è nata quindi
una vera alternativa al governo Marsilio che guarda al domani
ed è ben consapevole che le cittadine e i cittadini abruzzesi
vogliono  risposte  chiare,  concrete  e  tempestive  ai  loro
bisogni”.



LUCIO CARACCIOLO A ROSETO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Ritira il Premio Di Saggistica Città Delle Rose. Appuntamento
mercoledì 18 ottobre alle 18:30, in sala consiliare

Roseto degli Abruzzi, 14 ottobre 2023. Appendice di altissimo
livello  per  la  21esima  edizione  del  Premio  di  Saggistica
“Città delle Rose”. Mercoledì 18 ottobre, infatti, il noto
giornalista Lucio Caracciolo sarà in città per ritirare il
riconoscimento per la vittoria nella sezione dedicata agli
autori  italiani  con  il  volume  “La  pace  è  finita”
(Feltrinelli). Caracciolo, per motivi personali, non ha potuto
prendere parte alla cerimonia del Premio che si è svolta lo
scorso  30  settembre  in  piazza  Dante,  all’interno  del
“Fra[m]menti  Book  Festival”.

La cerimonia di consegna a Caracciolo si svolgerà, a partire
dalle 18.30, nella Sala Consiliare di Palazzo di Città alla
presenza degli Amministratori Comunali e degli organizzatori
del Premio di Saggistica diretto da Daniele Cavicchia.

“Per l’Amministrazione Comunale e per tutta la città di Roseto
sarà  un  onore  poter  ospitare  Lucio  Caracciolo  in  Sala
Consiliare mercoledì prossimo – affermano il Sindaco Mario
Nugnes e l’Assessore alla Cultura Francesco Luciani – Appena
saputo della sua indisponibilità a partecipare alla cerimonia
del  30  settembre  scorso  ci  siamo  subito  messi  al  lavoro,
assieme  agli  Uffici  comunali  e  al  Presidente  del  Premio
Cavicchia, per organizzare un nuovo appuntamento. La cerimonia
di mercoledì sera sarà l’occasione per tributare il giusto
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riconoscimento  al  Direttore  Caracciolo  ma  anche  per
approfondire  con  lui,  tra  i  massimi  esperti  di  politica
internazionale, i temi di strettissima attualità”.

Lucio Caracciolo. Giornalista e docente italiano (nato a Roma
nel 1954). Dopo la laurea in Filosofia, nel 1976 ha iniziato a
scrivere  per  la  Repubblica;  è  stato  a  capo  della  sezione
politica sino al 1983, quando ha lasciato il quotidiano. Dal
1986 al 1995 ha diretto MicroMega. Direttore della rivista
Limes (da lui fondata nel 1993), Caracciolo è editorialista de
la  Repubblica  e  l’Espresso  e  insegna  Studi  strategici
all’Università LUISS Guido Carli (Roma). È uno dei maggiori
esperti italiani in geopolitica e nelle sue analisi guarda
alla storia contemporanea da un punto di vista geografico e
politico,  ma  anche  sociologico,  giuridico,  economico  e
diplomatico.  Tra  le  sue  numerose  pubblicazioni  Terra
incognita. Le radici geopolitiche della crisi italiana (2001),
Il resto è politologia. Dialogo con Lucio Caracciolo (con M.
Alloni, 2009), L’Europa è finita? (con E. Letta 2010), America
vs America. Perché gli Stati Uniti sono in guerra contro sé
stessi (2011), Senza la guerra (con M. Cacciari, E. Galli
della Loggia, E. Rasy, 2016) e La pace è finita (2022).

CHIUSA VIA ARENAZZE per uno
smottamento
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023
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Transito autorizzato solo per i residenti. Sindaco e assessore
Rispoli: “Non ci sono abitazioni nel tratto interessato. Per
Chieti servono risorse maggiori per ampliare gli interventi
preventivi e risolutivi messi in cammino”.

Chieti, 14 ottobre 2023. Si potrà transitare solo se residenti
lungo  via  Arenazze  a  causa  di  uno  smottamento  che  ha
interessato il tratto centrale dove non insistono abitazioni e
che ha provocato il cedimento di due alberi. Sul posto sono
intervenuti oltre ai Vigili del fuoco per le operazioni di
messa in sicurezza, anche Polizia municipale e la struttura
tecnica  comunale,  al  fine   di  prendere  cognizione  della
situazione e attivare le procedure a tutela della pubblica
incolumità.

“È prioritario per la nostra amministrazione avere un quadro
chiaro, attuale e realistico di quelle che sono le criticità
in corso o possibili, in modo da attivare tutte le procedure
per  la  tutela  del  territorio  e  della  comunità  –  così  il
sindaco Diego Ferrara e l’assessore ai Lavori Pubblici Stefano
Rispoli dopo i sopralluoghi sul posto – Che Chieti avesse un
problema enorme dal punto di vista del dissesto idrogeologico
siamo stati i primi ad affermarlo appena eletti, tanto che
siamo riusciti ad attivare sinergie importanti come quelle con
la  Protezione  civile  nazionale,  regionale,  la  Regione,
l’università d’Annunzio e altri enti competenti sulla materia.
La nostra premura è quella di evitare danni a persone e cose,
mantenendo  costantemente  aggiornata  e  monitorata  la
situazione. Com’è noto Chieti ha avuto il riconoscimento dello
stato di emergenza per i danni già registrati in zona, ma la
situazione, in costante evoluzione, necessita dell’attivazione



di  ulteriori  risorse  per  allargare  il  perimetro
dell’intervento  e  assicurare  una  maggiore  e  tempestiva
efficacia alle azioni necessarie, ivi compresi gli aiuti alle
famiglie che hanno già dovuto lasciare le proprie abitazioni”.

PARI  IN  RIMONTA  PER  LA
TOMBESI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Sotto 2-0 all’intervallo e 3-1 a sei minuti dalla fine, i
gialloverdi portano a casa da Roma un pareggio giusto e un
punto  prezioso.  Massimo  Morena:  «Troppo  leziosi  nel  primo
tempo, ma non molliamo mai, è il nostro miglior pregio. Sarà
un campionato duro ed equilibrato».

Roma, 14 ottobre 2023. La Tombesi inizia il suo campionato di
A2 con un pareggio 3-3 sul campo dello Sporting Hornets. Un
risultato  giusto,  per  una  sfida  dall’andamento  irregolare:
buon avvio per gli ortonesi, ma colpiti due volte nel primo
tempo da un avversario quadrato e ben messo in campo. Alla
splendida punizione di Paolo Romagnoli, che ha portato i suoi
sul’1-2, i laziali di casa hanno subito risposto, dopo pochi
secondi, con la rete del 3-1 che, a sei minuti dalla fine,
sembrava aver chiuso la partita. Ma la Tombesi ha continuato a
lottare,  trovando  prima  il  2-3  con  Jonathan  Debetio,  il
migliore tra i gialloverdi, e poi il 3-3 con una fulminante
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ripartenza conclusa dal sinistro di Carlo Zappacosta. Allegria
per il punto guadagnato o dispiacere per una partita che, con
un po’ più di attenzione, poteva andare diversamente? Massimo
Morena non ha dubbi:

«Personalmente  sono  contento,  per  come  si  era  messa  è
assolutamente un punto guadagnato. Non siamo partiti male,
abbiamo preso l’1-0 su un’azione nella quale, secondo me, c’è
stato un clamoroso fischio arbitrale mancato, per un blocco
irregolare, ma sono cose che capitano in campo e alle quali
bisogna  saper  reagire.  Abbiamo  avuto  occasioni  nel  primo
tempo, ma siamo stati troppo leziosi, ci è mancata cattiveria
sotto porta, e questo non deve più accadere. Per il resto,
questa è una squadra che non molla mai, è il suo maggior
pregio, e alla fine abbiamo conquistato un pareggio che credo
sia il risultato più giusto per quel che si è visto in campo.
Cosa dimostra questa partita in ottica campionato? Che sarà un
campionato  duro  e  molto  equilibrato.  Ogni  partita  sarà
difficile, ci sono tante squadre forti per la categoria, a
partire  dall’Italpol,  nostro  prossimo  avversario  sabato.
Dispiace perché avremo ancora Iervolino squalificato, ma i
ragazzi oggi hanno tutti risposto positivamente e mi aspetto
lo stesso da loro in tutte le partite. È un buon inizio,
dobbiamo migliorare, ma stiamo lavorando sulla strada giusta».

UNA  RICERCA  STORICA  DEI
MIGRANTI PRETORESI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023
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Da Pretoro si parte con La Valigia di Cartone verso il Canada
per

Pretoro, 14 ottobre 2023. A Pretoro, nasce il progetto “La
Valigia  di  Cartone”,  una  raccolta  storica,  documentale  e
testimoniale sull’esodo migratorio che ha investito il paese
nel secolo scorso.

Promotore di questo importante lavoro di ricerca è il Comune
di  Pretoro,  piccolo  paese  pedemontano  della  provincia  di
Chieti, tra i Borghi più Belli d’Italia e situato nel Parco
Nazionale della Maiella.

Il  progetto  è  stato  fortemente  voluto  dall’amministrazione
comunale guidata dal sindaco Diego Giangiulli e dal suo vice
con delega alla Cultura, Fabrizio Fanciulli, dall’associazione
Pretorese di Ottawa, con la presidente Olimpia Bevilacqua, dal
Centro  Abruzzese  Canadese  Inc.  di  Ottawa  nella  persona
vicepresidente Angelo Filoso.

Dagli anni Cinquanta del secolo scorso il borgo ha vissuto una
forte emigrazione in Canada, ad Ottawa, dove la maggior parte
dei pretoresi emigrati oggi risiedono.

Nel  giugno  2022  in  occasione  della  celebrazione  del
cinquantesimo  anno  dalla  fondazione  dell’Associazione
Pretorese di Ottawa, le distanze si sono accorciate ed il
legame  tra  le  parti  è  stato  rinsaldato  grazie  anche  alla
presenza del sindaco Giangiulli e dell’assessore Fanciulli,
assieme ad una nutrita partecipazione della comunità pretorese
stessa.

In quell’occasione è nata così l’idea di questo progetto di



elevato interesse storico-culturale sul fenomeno che ha visto
protagonista il grande esodo di tante famiglie di Pretoro,
verso una terra lontana e poco conosciuta, ma che nel giro di
pochi decenni ha visto i pretoresi diventarne parte integrante
della società e dell’economia locale, grazie alla loro grande
operosità,  alle  indiscusse  capacità  professionali  e  alla
straordinaria dedizione al lavoro.

Per  questo  dal  9  al  18  novembre  2023  una  rappresentanza
composta  proprio  dal  sindaco  Giangiulli,  dall’assessore
Fanciulli  e  dall’esperto  di  tradizioni  abruzzesi  Antonio
Corrado, si recherà ad Ottawa per dar seguito ad una raccolta
di materiale (foto, video, interviste, documenti, biglietti
navali etc.) utile a descrivere il fenomeno migratorio sia dal
punto di vista socioeconomico che umano.

“Sarà  un  importante  e  commovente  momento  di  ricostruzione
storica e sociale – commenta il sindaco Diego Giangiulli – che
ci permetterà di ripercorrere e di conoscere meglio un periodo
storico che ha profondamente segnato il futuro non solo del
nostro paese, ma anche di tutte le regioni centro-meridionali
che hanno vissuto un fenomeno migratorio non rotativo e che ha
portato  al  progressivo  spopolamento  di  tanti  paesi,
cambiandone di fatto il tessuto urbano, sociale ed economico.
Avremo la possibilità di parlare con i nostri concittadini, di
raccogliere le esperienze vissute, di riflettere sul grande
sacrificio  che  hanno  dovuto  sopportare,  ma  soprattutto  di
toccare con mano quel filo mai reciso che ha li ha sempre
tenuti legati alla terra natìa.

L’obiettivo è quello di una produzione editoriale prima e di
un film-documentario poi, che vadano a costituire una memoria
storica, una sorta di testamento spirituale per gli emigranti
stessi, per i loro figli canadesi con origini italiane e per
tutto il paese di Pretoro. Magari un giorno potremo regalare
al paese proprio un museo sull’emigrazione locale”.

Fabrizio  Fanciulli  aggiunge:  “L’emigrazione  ‘Pretorese’



diretta verso il Canada si fece massiccia solo dopo la Seconda
Guerra  Mondiale;  infatti,  nel  periodo  precedente  fu  molto
limitata a causa di eventi storici e politici riscontrati nei
due Paesi. Dal 1951, con l’abrogazione del precedente decreto
del  governo  canadese  del  1939  che  vietava  l’ingresso  ai
cittadini  appartenenti  a  paesi  nemici  (tra  cui  l’Italia),
l’emigrazione italiana riprese con gran fervore e le piccole
case  in  pietra  del  nostro  borgo  man  mano  divennero
silenziose”.  

Gli addetti ai lavori saranno impegnati per un lungo periodo,
vista la mole del materiale da acquisire: tante saranno le
persone  da  intervistare,  anziani,  giovani,  rappresentanti
della politica italo-canadese, docenti universitari e chiunque
possa dare un importante contributo a questo progetto.

L’auspicio  è  quello  di  riuscire  a  coinvolgere  altri  enti
pubblici e privati per dare a “La Valigia di Cartone” il
giusto risalto e lustro che merita.

Si conta di poter uscire con un’anticipazione ed una prima
pubblicazione collegata ad una mostra fotografica entro il
2024.

PERSONALE DI LUIGI GRANDONI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

All’Aurum le opere del pittore abruzzese saranno in mostra
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nella Sala degli Alambicchi dal 16 al 22 ottobre

Pescara,  14  ottobre  2023.  Trentacinque  opere  del  pittore
abruzzese Luigi Grandoni in mostra a Pescara, dal 16 al 22
ottobre, nella suggestiva cornice della Sala degli Alambicchi.
Il percorso espositivo è un viaggio alla scoperta dell’intensa
produzione  dell’artista,  che  ha  lanciato  ed  ideato  l’Arte
Scontata,  una  sorta  di  sarcastico  ed  autoironico  invito,
rivolto a sé stessi e più in generale al mondo dell’arte, a
non prendersi troppo sul serio. Il tutto nonostante Grandoni
affronti, in parecchie delle sue opere, tematiche di assoluto
rilievo e drammaticamente attuali. 

Luigi  Grandoni,  nato  a  Pescara  nel  1955  e  da  molti  anni
residente a Chieti, è alla sua terza personale di pittura.
Prima  di  approdare  all’Aurum  i  suoi  lavori  sono  stati  in
mostra al Castello Svevo di Termoli. In precedenza, Grandoni
ha preso parte a varie collettive, tra le quali la Triennale
di Arti Figurative che si è tenuta nella Galleria Santa Maria
dei Miracoli di Roma (2022), la mostra Confronti d’Arte che si
è svolta all’Aurum di Pescara (2022 e 2023), l’esposizione
ospitata  dalla  manifestazione  artistica  Zoo  Art  ad  Ortona
(2019, 2020, 2021, 2022, 2023) e la collettiva allestita nella
sede della Camera di Commercio di Chieti (2020, 2021).

All’Aurum sarà proposta un’accurata selezione delle sue opere,
realizzate con olio e acrilico su tela, e connotate da una
chiara inclinazione verso l’astrattismo e in particolare verso
la pop art. Al centro dei suoi quadri, che si traducono in
autentiche esplosioni di colori, soggetti di diversa natura: 
persone,  momenti,  oggetti,  luoghi  ed  emozioni,  che
restituiscono lampi di contemporaneità e stimolano riflessioni
sulle tematiche sociali più spinose e attuali.

Grandoni,  attraverso  i  suoi  dipinti,  si  interroga  e  ci
interroga,  con  sguardo  laterale  e  perennemente  aperto  al
dubbio, sulle molteplici implicazioni di un’epoca sempre più
complessa  e  inafferrabile:  spazia  dai  temi  dell’eterna  ed



irrisolta ricerca dell’origine umana alle tragedie collettive
dei migranti in fuga, per arrivare agli imperscrutabili e
labirintici  percorsi  della  mente  o  alle  caleidoscopiche
visioni della realtà virtuale.

Tra i lavori in mostra all’Aurum spicca l’opera ispirata alla
favola  Il  Pesciolino  Nero,  dello  scrittore  iraniano  Samad
Behrangi, morto in circostanze misteriose, nel 1968, pochi
mesi dopo l’uscita del suo libro che resta, ancora oggi, un
potentissimo inno alla libertà. Grandoni ha dunque scelto di
rendere omaggio a questo grande intellettuale, la cui eredità
è stata oggi idealmente raccolta dalle migliaia di donne e di
uomini  iraniani  che,  dopo  la  morte  di  Mahsa  Amini,  hanno
iniziato a scendere in piazza per protestare contro un regime
violento e oppressivo.

Sarà possibile visitare la mostra tutti i giorni, dalle 9 alle
19, con ingresso gratuito.

TERAMO E RONDINE COSTRUTTORI
DI PACE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Il presidente della cittadella della pace all’università di
Teramo per il primo progetto formativo quarto anno rondine

Teramo, 14 ottobre 2023 – Teramo e Rondine costruttori di pace
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è il titolo del convegno che si terrà martedì 17 ottobre, alle
ore 10.00, nell’Aula Magna dell’Università di Teramo.

Rondine nasce in un borgo medievale toscano a pochi chilometri
da  Arezzo  ed  è  un’organizzazione  che  si  impegna  per  la
riduzione dei conflitti armati nel mondo e la diffusione della
propria  metodologia  per  la  trasformazione  creativa  del
conflitto  in  ogni  contesto.  Il  progetto  che  dà  origine  e
ispirazione a Rondine è lo Studentato Internazionale World
House – che accoglie giovani provenienti da Paesi teatro di
conflitti armati – e il Quarto Anno Rondine, un’opportunità
formativa  e  di  studio  riconosciuta  dal  Ministero
dell’Istruzione  come  percorso  di  sperimentazione  per
l’innovazione didattica, rivolta a 30 diciassettenni di tutta
Italia dei Licei Classici, Scientifici e delle Scienze Umane,
per frequentare la classe quarta nel borgo di Rondine.

«Questo convegno – ha dichiarato il rettore dell’Università di
Teramo Dino Mastrocola – fissato da tempo, coincide purtroppo
con il recente, drammatico ed ennesimo scenario di guerra. La
pace è cultura è lo slogan dell’Università di Teramo, perché
crediamo che la cultura rappresenti la vera arma contro le
guerre per ristabilire la pace. E con questo auspicio voglio
dedicare il convegno a un futuro di pace per tutti i popoli
che vivono sulla propria pelle atroci e sanguinosi conflitti».

«In occasione della Marcia della pace di Arezzo dello scorso
giugno – ha spiegato Dino Mastrocola – insieme al presidente
di Rondine Franco Vaccari, grazie anche all’importante ruolo
di  raccordo  svolto  dal  dottor  Ernesto  Albanello,  abbiamo
firmato, primo Ateneo in Italia, una convenzione che prevede
una stretta collaborazione e l’esonero dal pagamento delle
tasse universitarie per il  primo anno di iscrizione, per
tutti gli studenti che hanno frequentato il quarto anno degli
studi superiori a Rondine o nelle Sezioni Rondine avviate
nelle loro scuole di appartenenza, qualora si iscriveranno ai
Corsi di laurea dell’Università di Teramo. Visto il recente
impegno del Ministero dell’Istruzione per la diffusione del



Metodo Rondine nelle scuole italiane l’Università di Teramo
con questo convegno vuole farsi promotrice per l’apertura di
Sezioni Rondine negli Istituti scolastici abruzzesi di secondo
grado. Una sperimentazione che rimette al centro la relazione
educativa  docente-discente  e  forma  gli  studenti  alla
trasformazione creativa dei conflitti, una scuola inclusiva
che promuove la cultura della pace e del dialogo».

Il convegno si aprirà con il brano “Girotondo” di Fabrizio De
Andrè eseguito dal Coro della Scuola primaria “San Giuseppe”
di Teramo, con la lettura di brani tratti da riflessioni di
Don Lorenzo Milani, Giorgio La Pira e Marco Pannella a cura
dell’attore Daniele Di Furia e con una proiezione video sulle
note di “La Rondine” di Pino Mango.

I lavori del convegno – moderato dal rettore Dino Mastrocola –
cominceranno con due relazioni: Teramo, città della pace fin
dal 1500 di Matteo Di Natale, dell’Università di Teramo, e
Teramo  e  Rondine,  le  analogie  di  queste  realtà  per  una
prospettiva di pace dello psicologo e psicoterapeuta Ernesto
Albanello. Interverranno: Lorenzo Leuzzi, vescovo di Teramo-
Atri;  Gianguido  D’Alberto,  sindaco  di  Teramo;  Camillo
D’Angelo,  presidente  della  Provincia  di  Teramo;  Pietro
Quaresimale,  assessore  alla  Ricerca  e  all’Università  della
Regione  Abruzzo;  Massimiliano  Nardocci,  direttore  generale
dell’Ufficio  Scolastico  Regionale  dell’Abruzzo;  Tiziana  Di
Sante,  presidente  della  Fondazione  Tercas;  Franco  Vaccari,
fondatore  e  presidente  dell’Associazione  Rondine-Cittadella
della  Pace;  Enrico  Dainese,  delegato  di  RUniPace  per
l’Università  di  Teramo;  Gesualdo  Angelico,  governatore  del
Distretto  2090  Rotary  International;  Clara  Moschella,
dirigente  dell’Ufficio  Scolastico  Provinciale  di  Teramo;
Loredana Di Giampaolo, ex dirigente del Liceo Classico “M.
Delfico”  di  Teramo;  Maria  Letizia  Fatigati,  dirigente
dell’Istituto “Alessandrini Marino” di Teramo; Filippo Lucci,
presidente del Consorzio Punto Europa.



GLI  AUSPICI  di  Italia  Viva
Val Vibrata
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Massima solidarietà ai lavoratori della Johnson Control

Val Vibrata, 14 ottobre 2023. Ancora una delocalizzazione,
ancora una decisione unilaterale coinvolge la Val Vibrata, la
ex Valle dell’Eden della Provincia. La Johnson Control di
Corropoli ha manifestato l’intenzione di chiudere i battenti e
per 60 lavoratori si profila il rischio della disoccupazione.

Italia Viva Val Vibrata auspica un esito positivo per questa
vertenza ed esprime massima solidarietà a tutti i lavoratori.

La Val Vibrata, purtroppo, come la storia recente ci ricorda,
è stata una delle primissime zone a subire gli effetti della
delocalizzazione, con pesanti ripercussioni sull’occupazione e
sull’economia locale. In tanti sostennero, a spiegazione del
declino industriale, che la pelletteria ed il tessile non
potessero competere con i cosiddetti Paesi low cost. Johnson
Control,  però,  produce  particolari  tecnologici  di  ottimo
livello, eppure i problemi rimangono gli stessi.

L’Azienda era da due anni in Solidarietà; eppure, nessuno in
Regione si è posto il Problema che quella condizione potesse
essere a termine.
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E allora ci chiediamo: perché non si convocano i tavoli prima?
Perché non si aprono momenti di confronto per tempo invece di
dover sempre “rincorrere” gli eventi? Perché, in sostanza, si
utilizza  sempre  un  approccio  che  prevede  solo  “cure”
escludendo a priori qualsiasi tipo di “prevenzione”? Ma quale
“cura” può essere efficace per un lavoratore che vede la sua
Azienda spostare tutto in Messico o Repubblica Ceca?

Chi ha ruoli di Governo non può ogni volta farsi sorprendere,
ma deve farsi promotore di creare un tavolo permanente con i
rappresentanti dei lavoratori, degli industriali e con tutti
gli attori del settore che possono e devono dare il proprio
contributo.

“Non è più possibile, in questa grande fase di transizione
industriale,  pensare  di  continuare  a  gestire  solo  le
“emergenze” convocando “tavoli d’urgenza” presso gli Uffici
Regionali” – conclude Andrea Fasan del Coordinamento Italia
Viva Val Vibrata.

IL  CENTRODESTRA  PREFERISCE
CHIUDERE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

M5S: Il canile comunale può essere ancora salvato con 15 mila
euro
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Pescara,  14  ottobre  2023  –  La  vicenda  del  canile  di  Via
Raiale,  esplosa  nelle  ultime  settimane,  si  arricchisce  di
elementi  nuovi  denunciati  questa  mattina  dal  Movimento  5
Stelle, in una conferenza stampa volta a chiarire lo scenario
delle responsabilità e delle possibili soluzioni.

“Dopo  quanto  emerso  nelle  ultime  ore  dalla  Commissione
Controllo e Garanzia – commenta il consigliere M5S Paolo Sola
– per prima cosa è stata smentita la narrazione della Giunta
Masci che aveva cercato vigliaccamente di addossare alla Lega
del Cane, gestore del canile, tutta la responsabilità per
l’ordinanza di chiusura arrivata dalla ASL. Ordinanza che,
invece, nasce dal fatto che le ormai croniche difformità della
struttura non siano mai state affrontate dal Comune, impedendo
quindi il rilascio dell’autorizzazione sanitaria, e la colpa
di  questo  lassismo  –  prosegue  Sola  –  è  da  imputare
completamente all’amministrazione Masci, che per un anno e
mezzo ha rincorso il miraggio di realizzare un nuovo canile a
Spoltore  finendo,  invece,  col  perdere  il  finanziamento  di
600mila euro, ottenuto a quello scopo, e abbandonando a se
stessa la struttura di Via Raiale. Ora, dopo un anno e mezzo
dalla prima diffida, la ASL non ha potuto far altro che dare
seguito a quell’atto e disporre il trasferimento dei cani in
una  struttura  adeguata  o   la  messa  a  norma  di  quella
esistente”.

Ed è su questo aspetto che monta la protesta del Movimento 5
Stelle e delle associazioni animaliste, dopo la scoperta di
alcuni documenti in merito alla vicenda. “Mentre da una parte
la risposta del Sindaco Masci a questa situazione è quella di
chiudere  il  canile  e  trasferire  tutti  i  cani  a  Civitella
Casanova (nel Parco Zoo La Rupe) – prosegue Sola – dall’altra
abbiamo  scoperto  come  l’amministrazione  comunale  fosse  già
consapevole della spesa necessaria alla messa a norma di Via
Raiale, avendo fatto predisporre relazioni e preventivi che
indicavano una somma necessaria di 15mila euro, peraltro già
disponibile. Una cifra irrisoria che non può certo valere più



del benessere di oltre 50 cani, tra quelli al momento ospitati
nel canile e quelli in altre strutture private di ricovero”.

“Quello  che  va  detto  chiaramente,  quindi  –  proseguono  i
consiglieri Sola, Alessandrini e Di Renzo – è che l’opzione
della chiusura è una scelta solo ed esclusivamente politica, e
questa amministrazione dovrebbe spiegare alla città per quale
motivo preferisce smantellare il proprio canile e trasferire
tutti i cani a 40 km da Pescara piuttosto che investire 15mila
euro per metterlo finalmente a norma! L’assessore Di Nisio,
che  ha  la  delega  alla  tutela  del  mondo  animale,  dovrebbe
preoccuparsi proprio di questo: fare la scelta migliore per
garantire il benessere dei nostri animali. Se non fosse in
grado di farlo dovrebbe rassegnare le sue dimissioni”.

A  queste  parole  fa  eco  la  rabbia  dei  tanti  volontari  ed
associazioni  animaliste,  presenti  anche  questa  mattina  in
conferenza  stampa,  che  si  preparano  a  dare  battaglia  per
impedire lo scenario ignobile della chiusura del canile e del
trasferimento di tutti i suoi ospiti.

“Organizzeremo  nelle  prossime  settimane  una  grande
manifestazione  di  protesta  –  concludono  i  consiglieri
pentastellati – a cui chiamiamo sin d’ora a partecipare tutti
i pescaresi che hanno a cuore le sorti dei nostri amici a
quattro zampe, per difendere i cani di Via Raiale dalle scelte
folli di un’amministrazione vergognosa”.

CAMPIONI  DI  SICUREZZA
INFORMATICA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023
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Vince l’Istituto Alessandrini. Quattro le scuole che si sono
sfidate durante l’evento “Cybearly – Forecasting 2024”

Pescara,  14  ottobre  2023.  È  l’Istituto  Alessandrini  di
Montesilvano  il  vincitore  della  Cyber  Security  Challenge
andata in scena ieri e oggi a Pescara nella sala Favetta del
Museo  delle  Genti  d’Abruzzo  nell’ambito  del  “Cybearly  –
Forecasting 2024”, l’evento di divulgazione, sensibilizzazione
e  approfondimento  promosso  da  BearIT  e  Cybear  con  il
patrocinio del Comune di Pescara, dell’Associazione nazionale
imprese  ICT  (Assintel),  dell’Università  Politecnica  delle
Marche e del Clusit (Associazione Italiana per la Sicurezza
Informatica)  e  realizzato  con  la  sponsorizzazione  di  Neos
Broker.

Sono stati venti gli studenti in rappresentanza degli Istituti
Volta  di  Pescara,  Alessandrini  di  Montesilvano,  Academy
Sistema  Meccanica  &  Informatica  di  Lanciano  e  del  Liceo
scientifico Leonardo da Vinci di Pescara che, assistiti dai
professionisti della Bearit e affiancati dai loro insegnanti,
hanno  avuto  la  possibilità  di  cimentarsi  con  attacchi
informatici  e  prove  pratiche  sul  web  grazie  alla  sfida
organizzata  in  collaborazione  con  la  piattaforma
“TryHackMe”.   

Ogni team ha avuto a disposizione una postazione sulla quale
sono  state  caricate  diverse  attività.  Gli  studenti  hanno
dovuto immedesimarsi sia come attaccanti che come difensori in
materia di sicurezza informatica con attività che spaziavano
dall’individuare vulnerabilità all’interno di infrastrutture a
prove di difesa, passando per l’analisi di mail phishing, con
lo scopo di identificarne ad esempio il mittente, o lo studio



del  traffico  internet  di  ogni  postazione,  per  verificare
eventuali  anomalie.  Obiettivo  dell’evento,  promuovere  la
cultura della sicurezza informatica a partire dalle scuole,
consentire agli studenti di incontrare dei professionisti del
settore in cui sognano di lavorare in futuro, ma anche offrire
alle aziende coinvolte un’occasione per conoscere potenziali
talenti da poter formare tra qualche anno.

Al termine della sfida, a salire sul podio sono stati gli
studenti  dell’istituto  montesilvanese  Alessandrini  che  ha
ottenuto  20  licenze  per  usufruire  dei  contenuti  della
piattaforma  “TryHackMe”,  un  vero  e  proprio  laboratorio
dedicato alla Cyber Security. Secondi classificati, a pari
merito, gli studenti lancianesi e del liceo pescarese, seguiti
dal team dell’Istituto Volta.

Oltre  alla  sfida  tra  studenti,  la  seconda  giornata  di
“Cybearly  –  Forecasting  2024”  è  proseguita  all’Auditorium
Petruzzi con una serie di speech affidati a illustri relatori
del mondo della sicurezza informatica, tra cui: quello sul
Cyber-terrorismo, a cura di Gianni Cipriani dell’Università di
Siena; sulla sicurezza applicata al contesto produttivo, con
lo speech di Luigi Cavucci di Grimaldi; sui nuovi scenari di
Cyber Security, illustrati da Tamara Zancan di Microsoft; sul
pivoting  e  la  proliferazione  interna,  affidato  a  Roberto
Camerinesi  di  Lecs;  sul  Data-Centric  Security,  a  cura  di
Jacopo D’Agostino e Angelo Dicorcia di Varonis.

INCONTRO  PUBBLICO  Uniti  per
Ortona
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/14/incontro-pubblico-uniti-per-ortona/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/14/incontro-pubblico-uniti-per-ortona/


Ortona, 14 ottobre 2023. La città non può più essere governata
senza  un  progetto  unitario  ed  anche  ambizioso.  Oggi  è
prigioniera di una crisi che la sta isolando e le ha fatto
perdere il ruolo di riferimento sul territorio che ha sempre
avuto. Vi raccontiamo cosa sta succedendo, vi spieghiamo cosa
abbiamo fatto e cosa vogliamo fare ancora.

Uniti Per Ortona

LA RISPOSTA DI TUA ?
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Mentalità vecchia come i treni acquistati

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/14/la-risposta-di-tua/


Pescara,  14  ottobre  2023.  La  TUA  risponde  alla  mia  nota
critica sull’acquisto di tre mezzi vetusti a nafta, le Aln
776, materiale che ha sulle spalle oltre 40 anni di onorato
servizio, senza però chiarire la scelta o dando numeri e dati
attendibili e verificabili, in sostanza, prova a mettere le
pezze ad un acquisto sbagliato. Ormai alla fine del 2023,
mentre si teorizza e si investe ovunque su treni a idrogeno o
treni elettrici che accumulano energia in batterie con grande
autonomia, acquistare Aln 776 a nafta, per quanto mi riguarda,
è sbagliato. Siccome lo fa in un’azienda a totale capitale
pubblico della mia Regione la cosa la contesto, politicamente
e convintamente. Sono le parole del Vicesegretario Regionale
di Azione, Giovanni Luciano, in risposta al comunicato stampa
Tua sull’acquisto di treni vetusti a nafta.

“La TUA afferma che la scelta è dettata  dalla forte ascesa
relativa  alla  crescita  turistica  in  Abruzzo,  affermazione
purtroppo non supportata dai dati che stanno uscendo in questi
giorni  e  che  purtroppo  vedono  un  calo  nelle  presenze  in
Abruzzo,  ovviamente,  anche  questo  frutto  della  “capacità”
della giunta Marsilio. La TUA parla di presenze incredibili,
ma non da un dato e non entra nel merito della valutazione dei
costi-benefici. Si declini almeno un numero circa i “diversi
tour operator” che richiedono “continuamente” servizi sulla
Avezzano  Roccasecca  e  per  i  “sold  out”  del  “treno  delle
castagne”.

“Se si comprano treni obsoleti e inquinanti per la festa delle
castagne, capiamo perché questa Regione non avrà un futuro
turistico” sottolinea Luciano.

“Ci sono tante e troppe domande che meriterebbero una risposta
seria: quanto costano i treni, quanto costa revampizzarli,
quanti anni servono per ammortizzare l’investimento, quanto si
ritiene di incassare, quanti sono i turisti previsti, quanto è
il danno ambientale. Insomma, trasparenza su ricavi, costi e
sostenibilità  almeno  una  volta.  Qualche  domanda  ulteriore,
sempre per “trasparenza” sorge. Si dice che il rame è in un



deposito della TUA? Bene. Da quanti anni è stato comprato e
perché è stoccato da tutto questo tempo?  Per elettrificare
quale linea? Quanto costa sorvegliarlo? ll motivo per cui non
si può attivare il collegamento tra la ferrovia adriatica da
Fossacesia ad Archi, aprendola vivaddio al trasporto pubblico
locale, unico interesse vero della Val di Sangro oltre al
traffico merci da e per le fabbriche, è perché il sistema
operativo di TUA è lo stesso sistema usato sulle linee ad Alta
Velocità, il cosiddetto ERTMS che non è ancora operativo sulla
linea adriatica. RFI ha ancora sistemi più sobri. Perché è
stato comprato un sistema buono per i Frecciarossa laddove
dovrebbero  passare  i  trenini  regionali?  Sarebbe  davvero
trasparente  saperlo.  Soprattutto,  quando  finirà  questo
stillicidio e quanto bisognerà aspettare ancora? Questo non
viene mai detto” ci tiene a precisare Luciano.

“Da questa risposta sta in piedi o meno tutto il resto, perché
altrimenti, dopo 120 milioni già spesi (questo dato non sia
confutato)  ci  troviamo  di  fronte  al  solo  processo  di
riattivazione della tratta storica Archi-Villa Santa Maria.
Una ferrovia come in un “acquario”, isolata a valle e a monte.

Ci interessa che, dopo decenni di linea ferroviaria pronta
attualmente  utilizzata  come  raccordo  industriale  solo  fino
alla ex Sevel, si attivi presto un servizio di trasporto vero,
a  disposizione  degli  abitanti  della  Val  di  Sangro  per
spostarsi per studio e lavoro e , per tutti gli altri, per
turismo. Fino al lago di Bomba e, volesse il cielo, anche fino
a Castel di Sangro. Con il trasporto bici a bordo”.

“Passano gli anni, i binari invecchiano senza essere usati e
le chiacchiere fanno le scintille. Rispondete con dati e date!
Sarò il primo a tessere gli elogi se si farà in fretta a
colmare il gap che resta enorme, ma partendo da Fossacesia ad
Archi, non da Archi a Villa Santa Maria. A disposizione per
qualunque confronto pubblico su queste questioni per il bene
dell’Abruzzo” conclude Luciano.



GIOVANI  DEM  CON  LUCIANO
D’AMICO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Domenica l’iniziativa per le Regionali d’Abruzzo

Pescara, 14 ottobre 2023. Questa domenica, 15 ottobre, alle
ore 18.00, a Chieti Scalo presso il Piccolo Teatro dello Scalo
in  Via  Pescara  205/A,  si  terrà  l’iniziativa  dei  Giovani
Democratici d’Abruzzo con il candidato Presidente di Regione
Luciano D’Amico.

“Vogliamo dare voce ai bisogni della nostra generazione per
poter scegliere di vivere, studiare e lavorare in Abruzzo –
affermano il segretario Saverio Gileno e la presidente Flavia
Cantoro – per questo con Luciano D’Amico daremo voce alla
‘generazione per l’Abruzzo’”.

Saranno presenti, tra gli altri, il segretario regionale dei
Gd Saverio Gileno, il segretario regionale del Pd Daniele
Marinelli,  il  capogruppo  in  Consiglio  regionale  Silvio
Paolucci e il candidato Presidente Luciano D’Amico.
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L’USO DI TERMINI SESSISTI E
OFFENSIVI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Legittimati solo perché usati in ambito politico.  Il Giudice
di Pace di Sulmona, Sezione Penale ha emesso una sentenza.

Sulmona, 14 ottobre 2023. Nel corso degli ultimi cinque anni,
ho affrontato la spiacevole condizione di parte offesa dal
reato di diffamazione, per il quale era imputato l’ex Sindaco
di Sulmona Bruno Di Masci.

Dopo aver avanzato denuncia-querela per le offese ricevute da
Di Masci, che mi additava come “quella zoccola della Salvati”
dinanzi  a  molteplici  persone  riunite  all’interno  di  un
esercizio commerciale del centro di Sulmona, ho provveduto a
costituirmi parte civile nel processo, con l’ingenuo auspicio
di veder riconosciuta la lesione arrecata alla mia reputazione
personale.

Ebbene, con la pronuncia resa dal Giudice di Pace di Sulmona
l’imputato é stato addirittura assolto per insussistenza del
fatto contestatogli.

In attesa che la Dott.ssa Gianna Cipriani renda le motivazioni
della  pronuncia  spiegando  le  ragioni  giuridiche  di  tutta
questa  indulgenza,  per  cui  l’utilizzo  dell’appellativo  di
“z……”  non  integrerebbe  i  presupposti  del  reato  di
diffamazione,  non  posso  esimermi  dal  fare  alcune
considerazioni  personali.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/14/luso-di-termini-sessisti-e-offensivi/
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Ritengo,  infatti,  che  l’impegno  politico  non  dovrebbe  mai
giustificare l’uso di un linguaggio offensivo nei confronti
dell’avversario, indipendentemente dal genere di appartenenza.

L’uso di parole offensive e denigranti non ha nulla a che fare
con la politica, costituendo, per contro, un vile tentativo di
ledere l’onorabilità e la dignità di un individuo.

Nel  caso  di  specie,  Di  Masci  si  è  difeso  sostenendo  che
l’appellativo a me riservato é da lui spesso utilizzato, come
ha affermato nel processo e che doveva essere inteso in senso
politico,  avendo  la  sottoscritta  più  volte  mutato
schieramento.

Per di più ha sostenuto che questo linguaggio, a Sulmona,
sarebbe di uso comune.

Sarà  interessante  comprendere  se  il  Giudice  di  Pace  farà
proprio l’assunto di Di Masci, considerato che è agli atti del
processo la prova che la sottoscritta, all’epoca delle offese,
non aveva attuato alcun passaggio politico, cosa che, in ogni
caso, avrebbe potuto, al più, giustificare l’appellativo di
“voltagabbana”, ma non certo quello di “z……” che evidentemente
evoca ben altre attitudini personali e non ha nulla a che fare
con la politica! nulla!

Lo sconcerto per la pronuncia resa si accresce se si considera
che proviene da un Giudice donna.

Invero, se da una parte le donne proseguono storiche lotte
sociali per l’affermazione -ad ogni livello- dei principi di
parità ed uguaglianza, è ormai dilagante il fenomeno della
violenza  di  genere,  tanto  da  imporre  al  legislatore  la
previsione di leggi sempre più severe e tutele più stringenti.

E non è forse violenza verbale riferirsi ad una donna con
simili espressioni? Come può la comunità politica sulmonese
accettare di essere svilita fino a questo punto?



Cosa ci dice questa sentenza? Ci dice che una donna impegnata
in  politica,  da  oggi,  potrà  essere  insultata  con  termini
sessisti e denigratori senza conseguenze, il che è grottesco,
oltreché inaccettabile.

La politica dovrebbe essere uno spazio in cui le persone sono
giudicate ed anche criticate per le loro idee, il loro impegno
e  la  loro  capacità,  ma  ciò  deve  avvenire  nel  rispetto
dell’altrui  personalità.

Continuerò  la  mia  battaglia  nelle  sedi  opportune,  perché
questo  verdetto  inaccettabile  rappresenta  un  ulteriore
affronto non solo alla mia onorabilità, di donna e madre, ma
anche all’onorabilità di tante altre donne in qualsiasi ruolo
e posizione sociale.

Dott.ssa Roberta Salvati

FESTIVAL DELLE CULTURE 2023
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Dal  16  al  19  ottobre  all’Auditorium  del  Parco  torna  il
Festival delle Culture, la sezione del L’Aquila Film Festival
dedicata al racconto delle tante culture del mondo attraverso
i racconti e i volti di tante tra le persone straniere che
risiedono o semplicemente abitano la città dell’Aquila.

L’Aquila, 14 ottobre 2023. Per il quinto anno il L’Aquila Film

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/14/festival-delle-culture-2023/


Festival torna a proporre proiezioni di film che trattano
questioni  sociali  e  culturali,  diritti,  voglia  di  pace
(soprattutto in questi giorni) e che vogliono creare occasioni
di incontro tra le persone, ancora di più se di lingue e
tradizioni differenti, oltre a riportare in scena l’Orchestra
Policulturale di Piazza Palazzo.

Sono sette i film selezionati, tutti riguardanti tematiche o
nazioni  differenti.  Nella  scelta  delle  tematiche  non  era
possibile, e probabilmente non sarebbe stato neanche giusto,
omettere  le  due  grandi  questioni  di  stringente  e  tragica
attualità, le due guerre a noi vicine che stanno insanguinando
questi anni: la volontà, però, non sarà quella di analizzare
cause e responsabilità, l’approccio vuole essere quello di
conoscere più da vicino i contesti sociali e culturali di
quelle aree; “KLONDIKE” di Maryna Er Gorbach è ambientato nel
Donbass nel 2014, “SARAH & SALEEM – LÀ DOVE NULLA È POSSIBILE”
racconta una crisi personale di coppia che assume contorni
politici  nella  Gerusalemme  contesa.  In  occasione  della
proiezione  di  “KLONDIKE”  interverranno  molti  nostri
concittadini ucraini, compresi i rappresentanti della locale
associazione “24 febbraio” e la musicista Marianna Volkova
proporrà dei brani di musica tradizionale ucraina.

Tra  gli  altri  film  in  programma  “IL  MALE  NON  ESISTE”  di
Mohammad Rasoulof, drammatica riflessione sulla mancanza di
libertà di espressione nell’Iran di oggi, sarà accompagnato
dai racconti di studenti iraniani a L’Aquila e da quelli di
rappresentanti della comunità iraniana cittadina; “TOTEM – IL
MIO  SOLE”  di  Lila  Avilés,  delicato  racconto  di  equilibri
famigliari in Messico, al termine del quale interverrà il
dottorando Horacio De Jesùs Garcia Vàzquez per raccontare riti
e  importanza  del  tradizionale  dia  de  los  muertos.  Per
l’occasione  Fabrizio  De  Melis  ed  Emanuele  Castellano
regaleranno al pubblico presente in sala un prezioso momento
musicale.

“NEZOUH – IL BUCO NEL CIELO” di Soudade Kaadan racconterà con



delicatezza le difficoltà, i dubbi e la forza con i quali il
popolo  siriano  ha  affrontato  e  sta  ancora  affrontando  la
guerra  civile  in  Siria  e  le  sue  conseguenze.  “CASABLANCA
BEATS”  di  Nabil  Ayouch  (già  vincitore  della  dodicesima
edizione del LAQFF nel 2018 con “RAZZIA”) racconterà la storia
di un gruppo di ragazzi di Casablanca e del loro sogno di fare
musica, anche con gli interventi di ragazzi della comunità
marocchina a L’Aquila.

“MANODOPERA – INTERDIT AUX CHIENS ET AUT ITALIENS” di Alain
Ughetto  chiuderà  il  Festival  delle  Culture  parlando  della
migrazione italiana del ventesimo secolo. Al termine della
proiezione  sarà  interessante  approfondire  l’argomento  dal
punto di vista storico e da quella dell’attualità insieme alla
prof.ssa Simona Troilo dell’Università degli Studi dell’Aquila
e a Jacopo Colomba, project-manager della ONG WeWorld attiva a
Ventimiglia.  Durante  la  serata  conclusiva  si  esibirà
l’Orchestra Policulturale di Piazza Palazzo e sarà l’occasione
per un giusto finale che coinvolga tutti i partecipanti di
tutte le nazionalità in un melting pot conclusivo che possa
ragionare insieme di scambi, di viaggi e di migrazioni nella
speranza e nell’attesa che questi diventino in futuro momenti
di  interazione  e  crescita  e  che  non  siano  più  drammatici
episodi di fughe disperate da guerre, ingiustizie e povertà.

Gli ingressi sono liberi a biglietto etico ed è fortemente
consigliata  la  prenotazione  attraverso  il  sito  web
www.laquilafilmfestival.it  e  la  piattaforma
https://www.eventbrite.it/org/33429531057



RIABITARE  L’ITALIA  a
Fontecchio  dal  10  al  12
novembre
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Ancora pochi giorni per candidarsi alla scuola di montagna
nell’appennino abruzzese

L’Aquila,  14  ottobre  2023  –  La  Scuola  di  Montagna  è  una
iniziativa di avvicinamento, conoscenza, formazione, scambio e
accompagnamento,  finalizzata  a  supportare  le  persone
interessate a trasferirsi o a restare a vivere nelle aree
montane  italiane.   Nata  in  Piemonte,  dalla  sinergia  tra
Università di Torino e SocialFare – Centro per l’Innovazione
Sociale, la Scuola ha al suo attivo due edizioni, svolte nelle
Alpi occidentali nel 2022-23, con il supporto della Città
Metropolitana di Torino.

Promossa  nell’ambito  del  progetto  “HUB  di  Montagna”
(sviluppato  dall’Associazione  Riabitare  l’Italia  in
collaborazione con il GSSI – Gran Sasso Science Institute e il
Comune di Fontecchio, con il sostegno della Fondazione Peppino
Vismara  e  il  coinvolgimento  di  Confcooperative  Abruzzo  e
dell’Università dell’Aquila), la Scuola di Montagna abruzzese
si terrà dal 10 al 12 novembre 2023, nel comune appenninico di
Fontecchio,  in  provincia  dell’Aquila,  secondo  il  modello
formativo già utilizzato nelle precedenti edizioni alpine.

Per partecipare occorre candidarsi presentando la propria idea
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progettuale  di  vita/lavoro  in  montagna,  con  particolare
riferimento alla Valle Subequana e alle montagne abruzzesi,
entro  il  20  ottobre  2023  compilando  l’apposito  modulo
disponibile  sulla  pagina  dedicata  all’iniziativa  sul  sito
dell’Associazione Riabitare l’Italia.

Questa  edizione  abruzzese  rappresenta  pertanto  una  prima
sperimentazione fuori dal contesto alpino in cui il format
della Scuola si confronterà con il contesto dell’Appennino
centrale, il cui obiettivo è da un lato facilitare un dialogo
tra questi due contesti montani, Alpi e Appennini appunto, e
dall’altro  avvicinare  al  territorio  della  Valle  Subequana
(provincia  dell’Aquila)  quanti  hanno  il  desiderio  di
trasferirsi in montagna (in modo stabile così come multilocale
o periodico) e che possono trovare nei paesi della Valle il
luogo giusto per sviluppare i propri progetti di vita e/o
lavoro.

Guidati  dagli  esperti  dell’Università  di  Torino  e  di
SocialFare, e interagendo con una serie di soggetti locali
(amministratori  pubblici,  imprenditori,  abitanti  e  neo-
abitanti, gestori di attività commerciali…), i partecipanti
approfondiranno  le  competenze  e  le  conoscenze  necessarie
all’avviamento  o  sviluppo  dei  rispettivi  progetti  di
vita/lavoro in montagna, considerando anzitutto le opportunità
offerte dall’area della Valle Subequana. Il programma prevede
momenti di formazione su opportunità, servizi e buone pratiche
nel territorio di riferimento, con visite a realtà produttive
e  sociali,  unitamente  a  momenti  di  scambio  e  discussione
guidata  in  aula.  Grazie  ad  un  approccio  fortemente
partecipativo,  sarà  supportata  la  possibilità  di  scambi
orizzontali tra i partecipanti e la costruzione di micro-
alleanze su ipotesi progettuali e di vita in montagna.

Come partecipare?  Grazie al supporto della Fondazione Peppino
Vismara,  la  Scuola  di  montagna  è  gratuita  e  aperta  alla
partecipazione di persone maggiorenni, che abbiano un buon
livello di conoscenza della lingua italiana, con un limite



massimo di dieci posti disponibili.

I partecipanti dovranno sostenere autonomamente le sole spese
di viaggio verso e da Fontecchio (AQ). Per partecipare occorre
candidarsi  presentando  la  propria  idea  progettuale  di
vita/lavoro  in  montagna,  con  particolare  riferimento  alla
Valle Subequana e alle montagne abruzzesi, entro il 20 ottobre
2023  compilando  l’apposito  modulo  disponibile  sulla  pagina
dedicata all’iniziativa sul sito dell’Associazione Riabitare
l’Italia.

Se  le  attività  a  carattere  più  strettamente  formativo  e
progettuale saranno dedicate ai 10 partecipanti selezionati e
provenienti da territori diversi, nel corso della tre giorni
diversi saranno i momenti aperti a quanti vogliano venire a
Fontecchio  perché  interessati  a  partecipare  alle  sessioni
dedicate, ad esempio, ai temi avvicinare la montagna (venerdì
10 novembre alle 17:00),  abitare in montagna (sabato 11 alle
9:00), lavorare nelle terre alte (domenica 12 alle 9:00).

Per  avere  maggiori  informazioni  è  possibile  consultare  la
pagina  Facebook  dedicata  al  progetto  “HUB  di  Montagna”  o
scrivere  una  e-mail  all’indirizzo
hubdimontagna@comune.fontecchio.aq.it  

IO NON RISCHIO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/14/io-non-rischio/


Settimana della protezione civile

Paglieta, 14 ottobre 2023 – Il Comune di Paglieta si unisce
alla Settimana Nazionale della Protezione Civile con l’evento
principale dallo slogan “Io non rischio”, in programma sabato
14 ottobre, in piazza Roma di Paglieta, dalle ore 9:00  alle
13:00 Durante questa giornata, saranno allestiti dei gazebo
per  ospitare  volontari  della  Protezione  Civile  “Madonna
dell’Assunta” di Paglieta, che offriranno un’opportunità di
incontro e dialogo con la comunità locale.

I volontari della Protezione Civile saranno a disposizione per
illustrare le buone pratiche di protezione civile, distribuire
opuscoli informativi e spiegare alla popolazione le regole di
auto-protezione in caso di eventi catastrofici, come alluvioni
e terremoti. Durante l’evento, saranno esposti i mezzi e le
attrezzature utilizzate dalla Protezione Civile per affrontare
situazioni  di  emergenza.  Sarà  presente  anche  Tommaso
Bucciarelli,  presidente  dell’Associazione  “Madonna
dell’Assunta” di Casalbordino, che si unirà ai rappresentanti
della Protezione Civile di Paglieta guidati dalla responsabile
Maria  Laura  Rivellino.  Un  secondo  incontro  con  la  stessa
finalità sarà riproposto domenica 15 ottobre a Casalbordino,
in piazza Garibaldi.

Il sindaco di Paglieta,  avv. Ernesto Graziani,  dichiara:
“L’obiettivo  di  questa  iniziativa  è  rendere  le  persone
consapevoli  dei  rischi  e  aumentare  la  loro  capacità  di
fronteggiare  situazioni  di  emergenza  causate  da  eventi
naturali. Questo evento è anche un’occasione per esprimere la
nostra gratitudine verso i volontari della Protezione Civile
comunale, che lavorano senza sosta per garantire la sicurezza
della  nostra  comunità,  ma  che  prestano  aiuto  a  tutte  le
popolazioni  colpite  da  calamità  naturali.  I  volontari  di
Protezione  civile   sono  persone  speciali,   frequentano  
continui corsi di formazione  e sono sempre pronte a mettersi
al servizio degli altri, in qualsiasi momento e per qualsiasi
emergenza.”



I due incontri saranno  aperti a tutti i cittadini interessati
a conoscere le pratiche di protezione civile e a incontrare i
volontari dediti  alla sicurezza della comunità.

ANTONELLA  MARROLLO  È  LA
PRESIDENTE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Dalla Camera di commercio Chieti Pescara

Chieti,  13  ottobre  2023.  Si  è  insediato,  ieri,  il  nuovo
Comitato  per  l’imprenditoria  femminile  della  Camera  di
commercio Chieti Pescara, un organo che ha la funzione di
supportare  e  promuovere  l’imprenditoria  femminile  e  che
resterà in carico tre anni.

Eletta  la  nuova  presidente  ad  unanimità  delle  presenti.
Antonella  Marrollo,  molto  emozionata,  inaugura  con  queste
parole  il  suo  mandato:  Ringrazio  le  mie  amiche  di
Confindustria che hanno proposto la mia candidatura e tutte le
nuove componenti che mi hanno votata ad unanimità. Molte di
loro hanno già fatto parte del Comitato per l’imprenditoria
femminile della Camera di commercio Chieti Pescara. Le mie
colleghe  sono  donne  frizzanti  e  vivaci  a  cui  chiedo  un
contributo fattivo per la valorizzazione delle imprese rosa.
Farò  tesoro  di  quanto  fatto  in  precedenza  per  una
programmazione capace di superare i grandi limiti culturali e
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finanziari che le donne incontrano, ogni giorno, lungo il loro
cammino.

Limiti che restano ancora tanti. Una impresa su cinque in
Italia è donna. In Europa, invece, le aziende rosa sono il
trenta per cento. L’Abruzzo si conferma, nel primo semestre
2023, terza regione italiana con donne alla guida. Chieti è in
testa. Donne, tante, che a volte hanno difficoltà a splendere
per  via  delle  tante  ombre  sul  settore:  la  crescita  delle
imprese femminili guidata da madri è ancora bassa rispetto ai
livelli  pre-covid;  la  scelta  delle  materie  STEM  (acronimo
inglese che indica le discipline scientifico – tecnologiche) è
sempre  ridotta;  permane  la  difficoltà  di  accesso  ai
finanziamenti.

Queste le altre componenti, espressione delle associazioni di
categoria e nominate dalla giunta camerale: Rita Annecchini,
Stefania Bosco, Marina De Marco, Vincenzina De Sanctis, Anna
Di Giulio, Marina Dolci vicepresidente, Marta Elisio, Angela
Fabrizio,  Alessandra  Fiore,  Erika  Liberati,  Paola  Paolini,
Daniela A. Rosica, Alessandra Tersigni, Beatrice Tortora.

Come ho ribadito in più occasioni – dichiara il presidente
dell’ente  camerale  Gennato  Strever  rivolgendosi  alle  nuove
elette  –  per  me  l’imprenditoria  non  ha  genere.  Essere
imprenditori o imprenditrici è una vocazione. E se voi siete
qui, ad occupare questo ruolo, è perché dentro di voi avete
sentito quel fuoco di realizzazione professionale e personale
che avete messo a disposizione per la crescita del paese.

IO  NON  RISCHIO,  domenica  a
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Piazza Vico
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

La  campagna  di  sensibilizzazione  del  Dipartimento  di
protezione  civile  nazionale,  a  cura  della  Volontariato  di
protezione civile del NOT di Chieti. Ecco il programma

Chieti, 13 ottobre 2023. Si svolgerà domenica 15 ottobre in
piazza Vico la giornata “Io non rischio 2022”, giornata di
informazione  di  protezione  civile  del  Dipartimento  di
protezione  civile  nazionale,  a  cura  della  Volontariato  di
protezione civile del NOT di Chieti. Stamane la presentazione
in presenza del consigliere comunale delegato alla Protezione
civile, Vincenzo Ginefra, di Antonio Mancini e i volontari
dell’associazione  di  protezione  civile  motore  dell’evento,
Nucleo Operativo Teate.

“La salvaguardia della comunità dalle emergenze è fondamentale
per le nostre città e lo è anche alla luce dei cambiamenti
climatici che si stanno manifestando con una forza sempre
maggiore negli anni – così il consigliere Vincenzo Ginefra  –
Per questa ragione Chieti ha attivato un monitoraggio speciale
del  territorio,  soprattutto  sul  fronte  del  dissesto
idrogeologico,  dando  concretezza  ad  azioni  di  tutela  e
prevenzione  che  non  hanno  precedenti.  Tutto  questo  perché
riuscire  a  fare  prevenzione  ci  fa  essere  una  città
all’avanguardia,  ecco  perché  siamo  accanto  al  Not  che
organizza  questa  importante  giornata  di  informazione  e
prevenzione. Quella di Io non rischio è una tradizione che si
rinnova e che è importante perché ci connette alla popolazione
che abbiamo il dovere di informare e di mettere al sicuro. La
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città è fortunata, perché può contare sull’enorme mole di
lavoro che si fa sul territorio grazie alle associazioni che
ci  danno  tranquillità  e  una  grossa  mano,  perché  oltre  a
intervenire  nei  grandi  disastri  sono  sempre  attive  per
sostenere la popolazione: è successo per il covid, per le
vaccinazioni e succede anche per gli eventi che si svolgono in
città. Un supporto determinante che sostiene le comunità”.

“La campagna di Io non rischio è attiva tutto l’anno sia per
le situazioni di emergenza che per gli interventi e gli eventi
dedicati alla protezione civile – spiega Antonio Mancini del
NOT di Chieti – Continuiamo il nostro lavoro di prevenzione e
informazione a diretto contatto con le scuole e la nostra
Università che sul fronte formativa è un importante punto di
riferimento, avendo una Facoltà di Geologia ben frequentata. 
Per il terzo anno consecutivo la Campagna si arricchisce di
una  diretta  streaming  trasmessa  sui  canali  social  della
campagna e del Dipartimento che, la mattina del 15 ottobre,
offrirà  ai  cittadini  ulteriori  spunti  di  riflessione  e
approfondimenti utili sui temi della Campagna e sulle buone
pratiche di protezione civile. Siamo giunti alla tredicesima
edizione, con un riconoscimento in più, quello della “Medaglia
del Presidente della Repubblica dal Capo dello Stato Sergio
Mattarella ricevuta lo scorso anno che per noi è un onore
grande e anche un viatico per il futuro”.

PROGRAMMA

ore  09.00  Apertura  con  saluto  del  responsabile  di  piazza
Antonio Mancini

ore  10.00  Saluto  della  dott.ssa  Postiglione,  Dipartimento
nazionale Protezione Civile

ore  10.30  Intervista  al  prof.  Marcello  Buccolini,  del
Dipartimento  di  Ingegneria  e  Geologia  dell’Università
d’Annunzio

ore 12.00 Intervista in diretta live al sindaco Diego Ferrara



ore 14.00 Linea del tempo

ore  14.30  Buone  pratiche  di  protezione  civile  –
Cartellonistica  di  emergenza

ore  15.00  Diretta  live  on.  Daniela  Torto  e  commissario
Giovanni Legnini

ore  16.0  Incontro  con  il  delegato  alla  Protezione  civile
Vincenzo Ginefra

ore 16.30 Incontro con il sindaco Diego Ferrara

ore 17.00 Collage foto

ore 17.30 Immagini e storia del Palazzo de Mayo Chieti

ore 18.00 Diretta live: incontro con i cittadini e chiusura

VIAGGIO  IN  ARMONIA  Concerto
duo da camera
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 16 Ottobre 2023

Domenica prossima, 15 ottobre, nella chiesa di Sant’Antonio.
Anton Bianco ed Eugenio Caronna in un repertorio brioso e
popolare.

Giulianova, 13 ottobre 2023.  Il duo “Viaggio in armonia”,
formato da Anton Bianco al violino ed Eugenio Caronna alla
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chitarra, si esibirà domenica prossima, 15 ottobre, alle 21,
nella chiesa di Sant’Antonio. Il concerto, patrocinato dal
Comune di Giulianova, è organizzato, con il contributo del
Bim, dall’ Associazione Concertistica Orchestrale I Sinfonici
e dall’ Associazione culturale “Gaetano Braga”.

Bianco  e  Caronna,  musicisti  di  fama  nazionale  e
internazionale,  eseguiranno  musiche  di  Ortiz,  Paganini,
Stravinsky, Albeniz, Granados, Machado e Piazzolla.

Il  duo  “Viaggio  in  Armonia”  ha  deciso  nel  2012  di
intraprendere un percorso musicale capace di valorizzare brani
poco noti, reinterpretando un repertorio di assoluto valore, 
spesso secolare.

Ingresso libero.


